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Puerto Nayarit 
proyecta un 
mejor futuro: 
Roberto Sandoval

Papá de acusada 
de homicidio de 
embarazada fue 
clave para detenerla a3 a5

A unas cuantas horas de 
conocer resultados si 
Layín es culpable de robar 
“poquito”: Roy Rubio 

Diputados listos 
para asistir a toma 
de protesta de los 
nuevos alcaldes   a7 a9

a4

Dicen los trabajadores del 
SUTSEM que tiene toda la 
semana de “borracho”, dizque 
para olvidar que les debe más 
de 20 mdp, los encaró Pimienta 
en la presidencia y les dijo que 
no pagaría, que ya iba a dejar 
de ser presidente y se retiró a 
comprar otro pomo de Jimador.

Se embriaga alcalde de 
Compostela y hace su show
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La Universidad cada día más 
comprometida con la sociedad

Después de unos días de ausencia 
contraria a nuestra voluntad, estamos 
nuevamente al lado de los lectores ávidos  
de lo que acontece en su entorno de los 
sucesos que más llaman la atención a la 
sociedad en su conjunto y a los individuos  
en particular… El paso de una tormenta 
que inundó y causó daños materiales  en 
algunos sectores de la ciudad ocasionó 
duras críticas a funcionarios que no 
han impuestos medidas para prevenir 
el alcance de esos perjuicios, como 
contar con un alcantarillado pluvial para 
darle cauce a las aguas torrenciales, 
corrección en los niveles de las calles 
que cada que llueve provocan grandes 
encharcamientos que invaden edificios 
públicos y particulares, como ocurrió en 
la reciente tormenta que azotó Tepic… 

Zonas bajas que son afectadas por 
el Rio Mololoa, que cada temporada 
crece  y a chocar su corriente en casas 
de frágil construcción  como las que 
se encuentran en la antigua fábrica de 
Jauja… Pasó ese fenómeno por la capital 
como no había ocurrido por muchos años, 
afortunadamente de una hora con cuarenta 
minutos de duración… Y lo que más 
resiente la sociedad nayarita, el despido 
de una generación de alcaldes corruptos, 
que se enriquecieron a costas de los 
desvíos del dinero del pueblo, ineptos 
en mejorar las condiciones económicas 
de las comunidades rurales y urbanas, 
carentes de una visión progresista y de 
una ambición desmedida al grado tal 
de arrebatarles a los trabajadores del 
municipio sus salarios devengados en 
detrimento de la miseria de sus familias… 

Aquí nos llegan informes de lo que 
sucedió durante  estos tres últimos años 
de mal gobierno de los presidentes de 
los ayuntamientos de Tecuala, Santiago 
Ixcuintla, Compostela, Bahía de Banderas, 
Ruiz, Huajicori, Rosamorada y tantos 
más, sumados al de la capital  Tepic, 
con Héctor González Curiel, detuvieron 
el progreso de los pueblos… Mucho se 
está escribiendo de Héctor González “El 
toro”, que se agotaron los calificativos 
para ponerlo en su lugar como el alcalde 
más cínico al reconocer su pésimo 
funcionamiento como primera autoridad 
municipal y pasear por las calles y 
avenidas con esa sonrisa de maldad, 

por lo hecho a la burocracia que estuvo 
a su servicio y que les regateo el pago 
por su entrega al trabajo… 

No solo eso, sino que al final de sus 
días como mandatario saqueó los bienes 
del ayuntamiento, solapando a su más 
cercano personal para que lo hiciera 
y dejara prácticamente la presidencia 
vacía de computadoras y otros enseres 
para el desempeño de las actividades 
de los trabajadores… Se va “el toro”, el 
peor alcalde de Tepic,  con una estela 
de corrupción, que esperemos que a 
su salida de la presidencia se extinga 
y de cabida a una iluminaria límpida, de 
conversión a la honestidad de cambio 
radical en beneficio de los habitantes 
de todo el municipio… El doctor Polo 
Domínguez, con una magnífica relación 
con el jefe del ejecutivo estatal y los 
demás poderes, podrá avanzar en armonía 
como lo requieren los tepicenses… 
Faltan unos cuantos días para cubrir en 
definitiva los nubarrones y el manto de 
maldad que cubrieron a la capital y el 
resto de las comunidades, en espera de 
un cambio radical de una administración 
que promete grandes cosas con el apoyo 
de todos los sectores de la sociedad… 
A otros temas… 

Estamos v iendo también una 
Universidad Autónoma de Nayarit más 
comprometida con la sociedad, desde el 
momento de la firma de un  convenio de 
colaboración, con el grupo empresarial 
Álica, a través de la Unidad académica 
de odontología, para brindar atención 
a los trabajadores… La firma estuvo a 
cargo del rector Juan López Salazar y 
Antonio Echevarría García, presidente 
del grupo empresarial… López Salazar 

Las Sagradas Escrituras nos 
narran, con su espectacularidad –al 
estilo clásico Hollywoodense-, el 
momento en que JEHOVÁ/DIOS, 
en medio de un escenario lleno de 
truenos, relámpagos y rayos, escribe 
con su dedo (no se dice si el de la 
mano izquierda o el de la derecha) 
el famoso DECÁLOGO, que recibe 
su siervo MOISÉS en el monte del 
Sinaí. Entre esos mandamientos está 
el de “NO MATARÁS”. Correcto; tales 
Mandamientos fueron tenidos en alta 
estima por el mismo JESUCRISTO, 
quien advirtió no se quitara ninguna 
tilde de ellos y que se guardarán para 
salvación. Eran órdenes celestiales 
del Supremo Espíritu Creador de todo 
el Universo Cósmico para su ‘Pueblo 
Elegido’ (habiendo más pueblos), 
ese que ahorita y siempre ha andado 
haciendo el mal y a los que el Señor 
JESUCRISTO los señaló como necios 
y desobedientes, los judíos, y allí está 
el caso de el sangriento genocidio en 
contra de los palestinos, esa gente 
que fue despojada arbitrariamente, 
cuando llegaron los israelitas a la 
TIERRA PROMETIDA…

En el Libro Primero de SAMUEL 
(Cap. XV, vers. 1-2), leemos que ese 
JEHOVÁ, hablando  por boca del 
VIDENTE SAMUEL, ordena masacrar 
al pueblo de AMALEC: “No debes 
tenerle compasión y tienes que darle 
muerte, tanto a hombres como mujer, 
a niño como lactante”… Y eso que 
‘DIOS ES AMOR’, y que nos hizo 
a todos a su imagen y semejanza 
(porque para EL no hay distinción de 
personas, sólo que los judíos israelitas 
son los consentidos y mimados por 
el propio JEHOVÁ;  son su ‘PUEBLO 
ELEGIDO’).

¿No está ordenando JEHOVÁ 

asesinar, a mujeres, y hasta niños, 
inocentes, de pecho? En el Libro del 
profeta ISAÍAS (XLV, 7) leemos que ese 
JEHOVÁ afirma ser el autor y creador 
del Bien y del Mal (sic), el que hace 
la luz y la oscuridad (las tinieblas), 
el creador de la CALAMIDAD… 
¿Entonces? Además –volviendo a 
SAMUEL- también está escrito que 
tal divinidad acostumbra a poner en 
las personas espíritu maligno, para 
que caigan y luego el se complazca 
en el castigo (Cap. XVI, 4). ¡Bonito 
ejemplo de Justicia y Amor!

Por otra parte estamos viendo, una 
vez más, que el imperio de la maldad, 
de la corrupción, de la impunidad, las 
complicidades criminales, es del que 
manda en la política y en la religión. 
Así, vemos a los hipócritas políticos 
arrodillarse públicamente en los 
templos –algunos hasta han tenido 
el descaro de colocarse la imagen 
de la virgen de Guadalupe en su 
pecho, como si fuera un escudo tipo 
Supermán -, o están los eclesiásticos 
pederastas, que pregonan bajo un 
manto de incienso y demás fetiches, 
el dogma terrorífico del INFIERNO, 
donde el propio archienemgo de 
DIOS/JEHOVÁ, es decir, SATANÁS, 
es el que se encarga de castigar a 
los pecadores. Ambos poderes, están 
sentados en la Silla del DIABLO, ¿o 
nos equivocamos?

“Mientras el pueblo siga esclavizado 
con las cadenas de la IGNORANCIA, 
mientras no abra los ojos y tome 
decisiones firmes, seguirán depredando 
los demonios. DIXIT.”

STULTORUM SUNT PLENA OMNIA: 
Inútil defender al autor del texto 
expuesto, un argentino cruzado con 
gallego…

(Del mal logrado libro del FRONTISPICIO, Capítulo 
XIII)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

CRÓNICAS DE UN FANTASMA

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

destacó que la institución día a día busca 
estar avanzando con calidad, calidez y 
compromiso con la sociedad; “Hace años 
cuando se decide en la entidad formar 
a la UAN, una de las primeras escuelas 
fundadoras fue la de odontología, la cual 
se creó para dar respuesta formal a una 

demanda social”… A cuarenta y cinco 
años de fundación de la Universidad, 
más de 40 generaciones han egresado 
de la unidad académica de odontología, 
devolviendo ese apoyo que le brindó en 
sus inicios… Hasta la próxima… Decano 
del periodismo.



Miercoles 10 de Septiembre de 2014Política 3

Papá de acusada de homicidio de 
embarazada, clave para detenerla
* Fue el padre de la ahora detenida quien pidió la presencia 
de la policía para revisar la casa donde su hija vivía y en la 
que fue encontrado el cadáver de Nadia Catalina Arvizu. 

Diputada priísta dice que no podrá 
acompañar a cañeros que saldrán a la calle

Por Oscar Verdín Camacho 

Minutos después de las 10 de la 
mañana del jueves 21 de agosto, 
policías municipales estuvieron a 
punto de ingresar a la casa en renta 
de María Guadalupe Muñoz Rodríguez 
pero esta los retuvo con una mentira: 
las llaves las dejó adentro, les dijo, 
y recién acababa de cerrar, tras un 
aborto mientras se bañaba.

Dos paramédicos de Protección Civil 
estatal se concentraron en atender a 
una pequeñita que María Guadalupe 
cargaba en brazos y que se creyó 
entonces que era su hija. Apenas 
le avisaron la muerte de la niña, la 
mujer estalló en -aparente- crisis y 
fue llevada al Hospital General junto 
a la niña. Los policías no insistieron 
en su intento por entrar a la casa, 
en la calle Gorrión de la colonia El 
Palomar. 

Ya en el hospital, personal médico 
confirmó el deceso de la niña, ante 
lo que María Guadalupe inició un 
escándalo, repitiendo que ahí se la 
habían matado. Tampoco se dejó 
revisar como se lo sugirieron los 
médicos y prefirió salir a toda prisa del 
nosocomio. Un agente de seguridad 
privada intentó detenerla pero la mujer 
manoteó con él. 

Preocupada por la situación de 
María Guadalupe, una trabajadora 
social del hospital la siguió, sin 
imaginar que a quien perseguía era 
a una presunta asesina y no a una 

mujer con reciente aborto.  
María Guadalupe subió a un taxi y 

la trabajadora social la siguió en otro. 
A la altura del bulevar Tepic-Xalisco, la 
valiente empleada hospitalaria exigió 
al taxista que detuviera la marcha, 
pero María Guadalupe descendió 
rápidamente y se internó en la colonia 
Caja del Agua. Ya no la alcanzó. 

María Guadalupe sabía que si era 
revisada por médicos de inmediato 
se sabría que no había abortado, 
que la niña no era de ella.

Minutos después se encontraría 
en el parque La Loma con su papá 
Humberto Muñoz Pérez, a quien llamó 
por celular y el que a la postre resultaría 
una pieza clave en la captura de su 
hija. La llevó con un médico particular 
y este sugirió revisarla después de 
que ella se bañara. Traía sangre en 
sus ropas. El papá también creyó en 
la versión del aborto.

María Guadalupe tuvo tiempo para 
regresar a la casa de la calle Gorrión, 
se bañó e incluso acudió a la primaria 
Ramón Corona en la colonia Santa 
Fe, para recoger a dos de sus tres 
hijos al salir de clases. Quería que 
mucha gente la viera.

Después habría llevado a los niños 
con la abuela paterna de estos, en 
Guadalajara, y se regresó a Tepic 
de raite, en un tráiler, y horas más 
tarde de la misma manera arribó a 
Mazatlán, Sinaloa. 

Hasta la tarde del sábado 23, María 
Guadalupe le habló por celular a su 

papá: le encargó a sus hijos y le dijo 
que no se preocupara por ella, que 
estaría bien. Horas después, el señor 
Humberto Muñoz se presentó en la 
Fiscalía General del Estado (FGE) y 
la reportó como desaparecida.

*
Para entonces crecía la angustia 

familiar y social respecto al paradero 
de Nadia Catalina Arvizu Ávila, la 
joven con embarazo de ocho meses 
y desaparecida el jueves 21 tras 
llevar a su pequeño hijo a la escuela 
Ramón Corona.

En la FGE ya conocían la identidad 
de María Guadalupe, relacionada 
con la bebé, pero nadie imaginaba 
la vinculación con Nadia Catalina, 
entonces desaparecida. De hecho, 
al mediodía del mismo jueves 21 
un agente del Ministerio Público se 
presentó a la casa de la colonia El 
Palomar para dar fe ministerial en 
la averiguación previa que se inició 
por el asunto de la niña. Desde 
afuera todo parecía normal y no se 
consideró necesario obtener una 
orden de cateo para ingresar. Fue 
un lamentable error.

Se conoce que unos días después 
hubo fuertes recriminaciones entre 
quienes participaron en la investigación, 
sobre todo por haber decidido no 
ingresar a la casa el mismo jueves.

Y es que en los primeros minutos del 
lunes 25 de agosto, el señor Humberto 
Muñoz se presentó nuevamente a la 
Fiscalía General para reportar un dato: 

horas antes su hija le avisaba que se 
entregaría a la policía, por un asunto 
delicado, pero le pidió que primero 
fuera él a limpiar la casa en la calle 
Gorrión. Humberto le respondió que 
no quería más problemas para la 
familia, y es que ella anteriormente 
estuvo en prisión. “¿Hay algo ahí, 
verdad?”, le habría preguntado.

En los primeros minutos de ese 
lunes, Humberto Muñoz avisó el 
asunto en la Fiscalía y pidió ser 
acompañado a la casa de la calle 
Gorrión. Así, un Ministerio Público, 
policías y peritos ingresaron a la 
citada casa y encontraron el cuerpo 
de Nadia Catalina. Era de ella la bebé.

María Guadalupe fue detenida 
horas más tarde. La FGE citó que 
la captura se produjo “este lunes 
en la zona limítrofe de Nayarit y 
Sinaloa (Acaponeta), tras un cerco 
de seguridad implementado para su 
búsqueda y localización”.

La mujer ha justificado que había 
hecho creer a su pareja que estaba 
embarazada –aunque no le es posible 
por una operación- y quería conseguir 
un niño antes de que él regresara 
de un viaje, puesto que es chofer 
de tráiler.

Nadia no era su objetivo, ha dicho, 
sino que simplemente la encontró 
esa mañana en la escuela Ramón 
Corona y la convenció para que la 
acompañara a su casa, ofreciéndole 
ropa para la bebé que esperaba. 

Y entonces le dio muerte. 

OTRO HOMICIDIO Y OTRA 
MUJER DETENIDA

En un caso distinto, la Fiscalía 
General presentará acusación en 
contra de la señora Marisol Villafana 
Licón, de 52 años, como presunta 
responsable del homicidio de su pareja 
David Zepeda Rodríguez, cuyo cuerpo 
fue encontrado la semana pasada en 
una colonia por la salida de Tepic a 
Bellavista, arrancadas las piernas.

La mujer ha narrado que David la 
golpeaba constantemente y que le 
insinuaba que mantendría relaciones 
íntimas con su hija –hijastra de él-, 
una niña de 10 años.

Según la acusada, para dominar a 
David puso gotas para dormir al agua 
fresca de guanábana que él consumió, 
y después lo golpeó en la cabeza 
con un martillo. Para asegurarse de 
su muerte, le colocó una bolsa de 
plástico en la cabeza. Su hija no se 
dio cuenta puesto que dormía.

Antes del amanecer siguiente, le 
cortó las piernas con un machete 
para poderlo subir a un triciclo y 
luego abandonó el cadáver.

“Me quité un peso de encima, me 
siento bien. Él me obligó a llegar a 
esto”. 

Marisol indicó que creía que no 
sería detenida, “pero no hay crimen 
perfecto. Pero era él o yo”…

Ha citado que las mujeres deben 
fijarse bien a qué tipo de hombre meten 
a su casa, refiriéndose a divorciadas 
o viudas como fue su caso. 

Rafael González Castillo 

Ve con buenos ojos la diputada 
priísta, Sofía  Bautista  Zambrano, 

que los cañeros de Puga y 
El Molino salgan a la calle 
a reclamar ayuda  porque 
no les quedó  sobrante. A la 
legisladora  se le hace justo 
que los abastecedores de 
ambas empresas   exhiban 
sus cuadros  de liquidación 

en ceros en la vía pública para que 
la población se dé  cuenta que viven  
con muchos problemas económicos.

Después de revisar y presentar los 
documentos los afectados acudirán 
a Palacio de Gobierno a  solicitar 
tres mil  pesos por hectárea  para   
medio comer mientras encuentran 
otras opciones para enfrentar la 
dificultad.     

La parlamentaria  del tricolor  
lamenta no poder acompañar a los 
productores porque a la hora de que 

se manifiesten estará legislando.
La protesta de los  inconformes  

se ha programado por la mañana 
de  este jueves 11 del presente.

Sofía  Bautista, confía  en que la 
petición de los productores de los dos 
ingenios azucareros será  atendida  
porque   el gobierno estatal no los 
puede abandonar a  su suerte.

Con base a lo  planeado a los 

cañeros  de Puga y El Molino los 
acompañarán la diputada federal, 
Yazmín Copete y el ex senador Arturo 
Herviz Reyez  quienes  representan 
a los productores independientes 
del país.

Extra  oficialmente  se habla que 
a la protesta  se sumarán todos 
los representantes populares de la 
entidad  del PAN y PRD.      
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Se embriaga alcalde de Compostela y hace su show 
4

Por Germán Almanza 

En pleno adelanto a los festejos patrios 
y en estado ‘burro’ el edil compostelense 
Pablo Pimienta Márquez, este fin de 
semana, hiso su aparición en la presidencia 
municipal, en donde de inmediato fue 
abordado por trabajadores del SUTSEM, 
quienes aprovechando la presencia del 
etílico alcalde le exigieron les pagara 
sus sagrados salarios; razón por la cual 
se encuentran plantados en ese edificio 
desde hace ya varios días. El motivo: no 
les ha pagado el edil.

EL SHOW QUE TODOS VIERON 
EN LAS REDES SOCIALES…

Así pues casi con ‘pomo’ en mano, la 
noche-madrugada del pasado domingo el 
presidente municipal se puso a escuchar 
–con sus sacros oídos aún bajo la influencia 
de la música de banda de algún arrabal- 
a los sufridos trabajadores, quienes no 
perdieron la oportunidad de tomarle videos 
para luego subirlos al ‘Face’ –los cuales 
tuvieron inmediato éxito. Siendo una mujer 
trabajadora parista quien le refirió: “soy 
madre soltera y mantengo a mis hijos de 
mi salario”. Respondiéndole Pablín con 
voz aguardentosa: “díííshsccculpééé… no 
lesss… estoy pááágannndooo… porque 
yóóó no quiera… ¡hip! (así se oyó)”, a lo 
que la trabajadora le refutó “antes de irse 

debería de pagarnos lo que se nos debe”. 

Y tras esto Pimienta Vázquez, al verse 
rodeado, acalambrado y mareado por la 
ingesta de alcohol optó por emprender 
la graciosa huida. Eso sí, con la idea en 
su mente de ir a conseguir de inmediato 
otro “pomo” para seguir la borrachera 
y así olvidarse de los ‘problemas’ con 
los trabajadores sindicalizados y de 
confianza; y para no dejar llegar la cruda 
del día siguiente dirigirse a alguno de sus 
recovecos –bajo la sombra de un árbol- 
para ‘liquidar’ una botella de tequila ‘de 
a cantarito’, que como todo experto lo 
sabe hacer.

Como era de esperarse de inmediato 
surgieron los cometarios en las redes 
sociales sobre este nuevo show 
protagonizado por el alcoholiquín alcalde 
compostelense, quien por cierto ya va 
de salida y dejando de tras de sí varios 
escándalos que van desde broncas con 
charros, cuicos de otros municipios, 
así como parrandas apocalípticas. Eso 
si casi ya entregando la estafeta a la 
señora Alicia Monroy, quien el día 17 
de los presentes rendirá protesta como 
presidenta municipal de Compostela 
y quien tendrá que lidiar con  una de 
las administraciones municipales más 
encharcadas y enlodadas de nuestra 
entidad.

Mientras tanto Pimientín –como de 
cariño le dicen sus alcoholegas- Márquez 
continuará despilfarrando dinero –no del 
suyo, claro- en festejos de despedida con 
sus más cercanos amigotes y en frente 
de trabajadores sin un centavo en sus 
bolsas y además llevándose el recuerdo de 
sus proveedores y acreedores a quienes 
dejó con un palmo de narices, quienes 
le recordarán cada vez que lo vean en 
las calles de ese municipio –si es que 
tiene la sinvergüenzada de permanecer 
ahí- las más bellas palabras dirigidas a 

su madrecita santa.
Nos comentaron varios sutsemistas 

que tiene toda la semana de “borracho”, 
dizque para olvidar lo que debe a los 
trabajadores y a todo el que se para en 
el Ayuntamiento, es por eso que ya no 
despacha en su oficina del ayuntamiento, 
sino en las cantinas que se topa, y esto 
pues para un alcalde es vergonzoso y 
cínico cuando debería de dar la cara a 
los compostelenses y decirles la verdad, 
que robó a manos llenas y no hay dinero 
en las arcas.  

Por Edmundo Virgen

Como la ley obliga a los ayuntamientos a 
cumplir con la entrega recepción teniendo 
como fecha límite el 17 de septiembre, 
seguramente para ese día cumplirá con 
esta enmienda la comisión que para tal 
efecto conformó el actual ayuntamiento 
de Tepic, y con toda seguridad con este 
procedimiento le apuestan a que el nuevo 
gobierno municipal nos pueda hacer 
una detallada revisión del estado que 
guardan cada una de las dependencias 
municipales, así lo expresó el doctor 
Leopoldo Domínguez González.

Pero ante esta situación, el alcalde 
electo de Tepic fue tajante al afirmar, 
que si la actual autoridad municipal cree 
que con entregarles cerros de papeles 

*A unos cuantos días  

El pueblo conocerá las condiciones en que 
se recibirá el ayuntamiento de Tepic: Polo

el día de la toma de posesión, pasarán 
desapercibidas las irregularidades 
que pudieran existir en cada una de 
las dependencias municipales, están 
totalmente equivocados, porque su 
equipo de colaboradores está preparado 
para hacer una revisión exhaustiva del 
estado que guarda cada una de las áreas 
del ayuntamiento para darlo a conocer 
a los habitantes de la capital.

Por estas razones, dijo el entrevistado, 
fue que se procedió a interponer un juicio 
ante el Tribunal Federal en la Sala Superior 
del Distrito Federal, para que exista 
un precedente de la irresponsabilidad 
con que se está manejando la actual 
administración municipal, horas antes 
de la toma de posesión del nuevo 
gobierno municipal, ya que lo que han 
demostrado ha sido falta de voluntad, 

seriedad y ganas de realizar la entrega 
recepción al nuevo gobierno que entrará 
en funciones la semana entrante.

Leopoldo Domínguez González, por 
último hizo mención de la solicitud que 
en tiempo y forma hizo al Secretario 
General de Gobierno, el licenciado 
José Espinosa, para intentar reunirse 
con el gobernador del estado, pero no 
se pudo llevar a cabo, ya que el día en 
que se programó tenía una reunión en 
el centro del país con el gobernador 
de Guanajuato, pero aseguró el doctor 
que seguirá insistiendo para poder 
reunirse con el ejecutivo estatal, ya 
que el pueblo quiere que el gobierno 
estatal y el municipal trabajen unidos, 
en una misma dirección, ya que solo 
así se pueden lograr cosas importantes 
en beneficio de todos los habitantes de 
Tepic, concluyó.
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Gobierno de la Gente informa 
sobre cierre de calles por obras

A unas horas de conocer si existe 
responsabilidad en contra del Layín 

por parte del OFS: Roy Rubio 

Con motivo de la rehabilitación 
de la avenida Flores Magón, el 
Gobierno de la Gente informa 
que esta vialidad permanecerá 
cerrada hasta que concluya la 
obra y, a partir de esta semana, 
la calle P. Guerrero tiene doble 
sentido de circulación, desde 
la avenida Insurgentes hasta la 
avenida Victoria.

 Asimismo, la Dirección General 
de Tránsito y Transporte del estado, 
en coordinación con la Dirección 
de Vialidad Municipal, mantendrá 
implementado el operativo de 
seguridad y vialidad en dicha zona, 
a fin de evitar accidentes viales, por 
lo que exhorta a los automovilistas 
a tomar vías alternas, manejar con 
precaución, tiempo y paciencia.

 “La indicación del Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, es brindar servicio a 
los peatones y automovilistas que 
transitan por dicha calle que hoy 
se convierte en doble circulación 
para mejor vialidad”, comentó el 
Director General de Tránsito  y 
Transporte en el estado, Agustín 
Díaz.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Aun cuando tenemos 
hasta el último día del mes de 
septiembre para concluir las auditorías 
a los ayuntamientos, el personal del 
Órgano de Fiscalización Superior 
tiene indicaciones de que debemos 
terminarlas antes del 17 del mes en 
curso, toda vez que esperamos hacerlo 
antes de que entreguen los alcaldes 
que están en funciones, para efecto 
de notificarles las observaciones que 
las cuales fueron objeto y que ellos 
mismos se encarguen de desvirtuar 
o solventar lo que se les notifique en 
su momento.

Así lo comentó el titular del 
Órgano de Fiscalización Superior, 
Roy Rubio Salazar, admitiendo que 
esta semana se espera notificarles 
a los presidentes municipales, el 
pliego de observaciones que se hayan 
encontrado en las auditorías que se 
les realizaron, donde las haya y que 
en el plazo que marca la Ley, ellos 

tengan el tiempo para comparecer 
ante el OFS y desvirtuar o hacer valer 
lo que en derecho les corresponda, 
de todas las observaciones que en 
su momento se haya emitido.

Explicó que a partir de la próxima 
semana ya se tendrán los primeros 
resultados y se espera primero 
atender los municipios que manejan 
menos recursos, aunque aparte de 
los 20 ayuntamientos, también hay 

otra entes fiscalizables que llega 
al número de 132 “pero en estos 
momentos nos estamos dedicando 
a los ayuntamientos en especial, por 
lo que todos tendrán su derecho de 
aportar las pruebas documentales que 
consideren suficientes para solventar 
las observaciones que se les hagan, 
donde las haya”.

También comentó que estas 
observaciones no solo son para los 
ayuntamientos, sino para organismo 
públicos descentralizados y que en su 
caso, tendrán que comparecer para 
la aportación de las pruebas, porque 
una vez que se notifique el pliego de 
observaciones correspondientes, los 
entes fiscalizables tienen un término 
de 20 días y en caso de no solventar 
las observaciones, se rendirá un 
informe de resultados que se turnará 
al área jurídica para que inicie los 
procedimientos administrativos en 
materia de responsabilidades y 
“estaremos notificando a comparecer 
a los presuntos responsables”.

Rafael González Castillo 

La mayoría  de los representantes 
de las cámaras  empresariales  de 
la capital del estado dialogaron la 
mañana   de este martes  con el 
alcalde electo de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González. El encuentro 
se efectuó  en un centro social que 
se ubica a un costado de catedral.  

En la plática los empresarios le  
pidieron al doctor “Polo” impulse 
inmediatamente  el desarrollo 
económico  de la ciudad  para 
que sus negocios  salgan de la 
crisis que  enfrentan desde hace 
bastante  tiempo. 

En el lugar Domínguez González  
aseguró  que tiene información en 
el sentido de que el crecimiento  de 
Tepic no es muy bueno y prometió  

que a partir de que rinda protesta 
como alcalde capitalino dará todas 
las oportunidades para que  los 
empresarios prosperen y al igual 
que él generen progreso.   

En la reunión con Leopoldo 
Domínguez  estuvieron presentes 
también algunos destacados 
militantes del PRI  como lo  son: 
el líder de la Unión  de Tablajeros  
de Tepic, Julián Aguillón Bonilla, la 
representante  de las papelerías del 
estado, María Ventura  Espinoza, 
entre otros. 

Entre las personas que 
presenciaron  la reunión se  dijo 
que  al igual que los empresarios, 
Aguillón, Ventura y los demás priístas 
también buscan el progreso de la 
capital del estado.       

Se sumaron empresarios priístas 
a sus compañeros que le pidieron 

a “Polo” que rescate Tepic

Por lo que se refiere al alcalde 
Hilario Ramírez “Layín”, respecto a 
que personalmente ha dicho que robó 
“poquito” cuando fue alcalde y ahora 
rendirá nueva protesta en el mismo 
cargo por el mismo ayuntamiento, 
el auditor general comentó que 
actualmente se encuentra una solicitud 
en la oficina bajo su responsabilidad, 
de parte del Congreso de la Unión para 
efecto de informar como OFS cuáles son 
los resultados de la fiscalización de su 
gestión y para ello hay procedimientos 
abiertos a los que se les dará 

el seguimiento correspondiente 
y si hay responsabilidad, tendrá 
que comparecer junto con quienes 
resulten responsables, si los hay, 
para desvirtuar el resultado en caso 
de no estar de acuerdo”.

Destacó que la documentación se 
está revisando y será a más tardar la 
próxima semana cuando se conozca si 
hay responsabilidad, porque entonces 
se tendrá que actuar conforme a 
derecho en contra de quien o quienes 
resulten responsables.
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La UAN, presente en el Congreso 
Iberoamericano de Educación Ambiental

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- En el Panel “Universidad 
y Partidos Políticos Perspectivas”, 
presentado en la UAN donde 
participaron como ponentes 
representantes del PRI, PAN 
y PRD, el diputado de Acción 
Nacional, Javier Mercado Zamora, 
representando a su partido presentó 
cuatro grandes temas; Ideología del 
PAN aplicado a la Universidad; Mi 
compromiso como diputado de la 
XXXI Legislatura; El compromiso 
de la bancada de Acción Nacional 
con la Universidad Autónoma de 
Nayarit y la Reforma a la Ley del 
Patronato que administra el 12 
por ciento para infraestructura y 
equipamiento universitario.

El panelista manifestó en el 
primer tema, que el fundador 
del PAN, don Manuel Gómez 
Morín, fue rector de la UNAM y 
“tenemos vinculación total con 

las universidades, dando siempre 
los valores de Acción Nacional 
que tienen que ver con partido 
político que busca el bien común, 
la subsidiaridad, pero sobre todo 
la formación de ciudadanos”.

Sobre el segundo tema, en 
relación a su compromiso en la 
Legislatura con la UAN, será, 
entre otros, vigilar que el recursos 
que pagamos todos los nayaritas 
mediante el impuesto del 12 por 
ciento, llegue al patronato y no 
se quede, como en los anteriores 
ayuntamientos, en diferentes 
lugares sin que la UAN pueda 
disponer de ese impuesto que sirve 
para infraestructura, equipamiento 
y becas de estudiantes y docentes, 
porque los ayuntamiento o el 
gobierno del estado no enteraba 
esos recursos que no les 
correspondía gastar.

Por ello, dijo que la Universidad 
no tiene suficiente infraestructura 
para recibir a más alumnos, como 

es el caso del ciclo escolar que 
recién iniciará, ya que se registraron 
más de 9 mil estudiantes y solo 
serán recibidos alrededor de 3 
mil, por lo tanto 6 mil chavos no 
podrán alcanzar un espacio para 
cursar una carrera universitaria, 
gracias a que los ayuntamientos 
no enteraron en tiempo y forma 
ese recurso que recibieron “pero 
que no era suyo y si no hay dinero 
para construir nuevos espacios, 
entonces quienes tienen interés en 
continuar sus estudios superiores 
en la universidad pública, no 
podrán hacerlo”.

Mientras que el compromiso de 
la bancada panista con la máxima 
casa de estudios, es llevar a los 
6 diputados para que todos nos 
sensibilicemos de lo que está 
sucediendo en la UAN, porque 
pese a ser una Universidad fuerte, 
si la queremos, debemos cuidarla 
que tenga finanzas fuertes, sólidas 

y sanas.

En cuanto al cuarto 
tema, con la Reforma 
enviada por el gobernador 
R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda al Congreso 
Local para darle “dientes” 
al Patronato, con el fin 
de aplicar las sanciones 
correspondientes a quien 
o quienes no enteren el 
12 por ciento que cobren, “por lo 
tanto no se debe olvidar que los 
ayuntamientos tienen una deuda 
con la UAN por cerca de 200 
millones de pesos, ya que desde 
el 2009 no han aportado en su 
totalidad lo que cada ayuntamiento 
capta, sabiendo que no es dinero 
suyo y tampoco les correspondía 
gastarlo, por lo que los diputados 
habremos de estar al pendiente, 
porque aquí y en China eso se 
llama desvío de recursos, porque 
ese dinero nadie debe utilizarlo, 

sino que debieron en tiempo y 
forma entregarlo al Patronato”.

Finalmente dijo que eso no 
puede quedar como borrón y cuenta 
nueva, sino que los ayuntamientos 
que llegarán en aproximadamente 
15 días, tendrán que buscar 
hacer convenios o dialogar con la 
Universidad para buscar formas 
de pagar ese dinero que se 
gastaron en cosas que no debieron 
y que incluso, pudiera fincarse 
responsabilidad a los actuales 
ayuntamiento, concluyó.

 Tenemos que vigilar que los recursos del 12 por ciento 
lleguen al patronato universitario: Javier Mercado 

El año pasado la temporada de camarón 
fue mala, hoy pinta bien: Flores Aguirre

Por: Martín García Bañuelos.

Rosamorada, Nayarit.-El Presidente de 
Administración de la Sociedad Cooperativa, 
Casa-Cuna de Pescadores S.C., de R.L. de 
C.V. Rodrigo Flores Aguirre, dio a conocer en 
entrevista, que actualmente está conformada 
con 388 socios, y brinda trabajo para más de 
200 entre hombres y mujeres, y al parecer 
la temporada pinta bien para todo mundo.

Dicha Sociedad Cooperativa, se encuentra 
ubicada en el poblado de Pescadores, de este 
municipio, manifestando el entrevistado, que 
hasta estos momentos la zafra camaronicola 
va muy bien de acuerdo a los estudios 
que han venido realizando los Biólogos, “y 
estamos viendo que todo pinta favorable, ya 
que la veda se levantó el pasado sábado y 
el producto está en perfecto estado para su 
aprovechamiento”.

“Han sido dos noches muy productivas 
las que llevamos, esperando que la gente 
aproveche el producto para trabajarlo ya 

que cuenta con un promedio de 22 gramos 
y con buena talla, ojalá y que así siga la 
producción en algunos días más, ya que la 
luna a ocasionado este cambio muy bueno 
para todo nosotros los que nos dedicamos 
a la comercialización del camarón”, dijo el 
dirigente.

Indicando además el entrevistado, que el 
año pasado la producción fue mala, ya que 
solo se pudieron capturar 430 toneladas y 
en esta temporada en menos de tres días 
ya hemos superado casi las 150 toneladas, 
“por lo que creemos que la temporada será 
buena y muy productiva para toda la gente 
del pueblo, y para la sociedad”.

Por último, Flores Aguirre, espera con 
vehemencia, que los efectos de la luna no 
bajen de intensidad para que el producto 
se mantenga en ese nivel de talla y peso al 
menos en lo que resta del mes, ya que con 
ese trabajo se emplea a cientos de personas 
que buscan salir adelante con sus familias. 

POR JORGE S. CASILLAS 
BARAJAS.

La Universidad Autónoma de 
Nayarit estará presente en el 
V11 Congreso Iberoamericano de 
Educación Ambiental Perú 2014 a 
verificarse en el País Inca los días 
10, 11 y 12 de Septiembre del año en 
curso y al cual asistirán investigadores 
nayaritas que  expondrán el tema  
ponencia IE13.- Experiencias de 
Educación Ambiental en Ámbitos 
Rurales y Bilingües Interculturales.

Informa al respecto el investigador universitario 
Gilberto González Rodríguez que el Congreso 
tendrá como sedes operativas el Centro de 
Convenciones del Colegio Médico del Perú y 
la Casa Prado e iniciarán a partir de las 08:30 
horas (horario del Perú).

También participan, representando a  la UAN, 
a Nayarit y a México, los investigadores nayaritas 
Dr. Sergio Alvarado Casillas y la Dra. Lidia Susana 
Ibarra Sánchez, Co-Autores de la ponencia 
que tiene como subtítulo “Feria Niwetsika de la 
Cultura de el Maíz, como Estrategia de Educación 
Ambiental para la Seguridad Alimentaria de los 
Pueblos Indígenas. El Roble Municipio de El 

Nayar, Nayarit, México”.
El Autor de la Ponencia, M. en 

C. Gilberto González Rodríguez 
señala que el proyecto consistió en 
implementar la Feria Niwetsika de 
la cultura del maíz, un festival de 
rescate y fortalecimiento de la cultura 
Wixarika o Huichol, y la conservación 
de biodiversidad de especies nativas 
como maíz y sus diferentes razas y 
colores, intercambio de semillas y 
la relación del pueblo huichol y el 
pueblo mestizo en la comunidad de 

El Roble, Nayarit.

Agrega en su ponencia o explicación que la 
Feria inicia con la fiesta tradicional en el centro 
ceremonial Tacuzi Makave con la fiesta Xarikixa 
o del esquite, pretendiendo que quienes dejaron 
su tradición se integren nuevamente a esta 
costumbre, conjuntamente el pueblo mestizo 
observa la festividad creando un efecto de respeto 
y apoyo para conservar la tradición.

La ponencia, precisa Gilberto González 
Rodríguez, es sembrar la cultura de respeto y 
seguir proponiendo al Maíz como algo sagrado, 
para que se convierta en un producto esencial y 
básico en la alimentación de los pueblos indígenas, 
al igual que en antaño.

La Universidad Autónoma de Nayarit está 
respaldando a los investigadores universitarios 
y les otorgó las facilidades necesarias para su 
representación en  V11 Congreso Iberoamericano 

de Educación Ambienta que se verificará en Lima, 
Perú y en donde nuestra Alma Mater, nuestra 
Entidad y País, van bien representados con los 
profesionistas antes mencionados.
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Puerto Nayarit proyecta un 
mejor futuro: Roberto Sandoval 

 Luego de la intensa lluvia del fin de 
semana, que provocó afectaciones en más 
de 30 colonias de Tepic y Xalisco, el Gobierno 
de la Gente, encabezado por la Presidenta 
del DIF Nayarit, Ana Lilia López de Sandoval, 
en unidad con titulares de dependencias 
federales representadas en el estado, dio 
el banderazo de arranque de los trabajos de 
desazolve del río Mololoa.

Gracias a la gestión que realizó el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, así como al 
apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto, se 
consiguieron 4.5 millones de pesos, mismos 

que servirán para contratar la maquinaria 
adecuada que ayude a desazolvar más de 
2 kilómetros aguas abajo del río Mololoa, a 
partir del puente que se ubica en Ruinas de 
Jauja, a fin de evitar nuevas inundaciones, 
informó la titular de la asistencia social en 
Nayarit.

“El día de hoy es importante, porque llegó 
la ayuda; esta ayuda que tanto estábamos 
esperando. Agradecida yo con todo un gran 
equipo que representa a nuestro Presidente 
Enrique Peña Nieto, por medio de los delegados, 
y también a toda la parte que conforma al 

Gobierno de la Gente”, dijo Ana Lilia López 
de Sandoval al anunciar el dragado del río, 
así como la limpieza de las dos márgenes.

En ese mismo acto, la Presidenta del 
DIF Nayarit entregó colchones y calzado a 
las familias de Ruinas de 
Jauja, una de las colonias 
que resultó más afectada, 
brindándoles, tal como 
lo indicó el Gobernador 
Roberto Sandoval, el apoyo 
necesario tras las pérdidas 
materiales ocasionadas 
por las lluvias del fin de 
semana.

De igual manera, Aralí 
Noriega Ochoa, directora  
del preescolar ‘Juana de 
Asbaje Ramírez’ —cuyos 
útiles escolares y mobiliario 
se perdieron— recibió 
de Ana Lilia López de 

Sandoval sillas, mesas, pintarrones, útiles 
escolares y pintura para que la escuela vuelva 
a funcionar como es debido; los padres de 
los pequeños que ahí estudian se mostraron 
muy agradecidos por la respuesta de las 
autoridades del Gobierno de la Gente.  

Después de dos años de intensa 
gestión internacional y nacional, el 
Puerto Nayarit será incluido en la 
agenda bilateral México-China; con 
ese propósito, en fecha próxima se 
llevará a cabo un encuentro entre 

los presidentes de ambos países, 
Enrique Peña Nieto y Xi Jinping, 
respectivamente, en el que se 
anunciará la creación del puerto 
más importante de Latinoamérica.  

Así lo informó el Gobernador 

de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, quien luego de reunirse 
con el titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes 
(SCT) del Gobierno de la República, 
Gerardo Ruiz Esparza, dio a conocer 

que se logró que se programara 
dicho encuentro de mandatarios.

“Hoy tenemos como meta 
el Puerto Nayarit; ya se está 
subiendo a la agenda nacional un 
proyecto que inició muy débil, un 
proyecto que inició sin sustento, un 
proyecto que realmente veníamos 
empujando en Nueva York, en 
España; buscando en Inglaterra, 
buscando en China, hasta que 
logramos ya encontrar empresarios 
que realmente les interesara este 
gran Puerto Nayarit; tenemos 
ya ubicaciones de 18 metros de 
calado para que entren los barcos 
más grandes del mundo, que no 
pueden entrar a Latinoamérica el 
día de hoy”, comentó.  

En este contexto, el gobernante 
nayarita dijo que, gracias a las 
visitas que realizó a China, se 
colocó a Nayarit en los ámbitos 
nacional e internacional. 

“Hoy venimos con el Secretario 
de comunicaciones y transportes, 
porque es una alianza de Ciudad 
Juárez, Chihuahua, con Nayarit 
y Nayarit-Chihuahua para poder 
avanzar en una vía de ferrocarril 
que va a llegar a Estados Unidos 
y Canadá; para eso, el Secretario 
de Comunicaciones y Transportes 

conoció a fondo el proyecto. El 
Director Nacional de Puertos 
está interesado también en poder 
concretar ya el proyecto general 
para que los dos presidentes de 
la República de China y nuestro 
presidente Enrique Peña Nieto lo 
suban a la agenda internacional 
y podamos ya darle forma a este 
gran proyecto de más de 3 mil 
millones de dólares”, declaró.

En este sentido, destacó que 
la inversión será cien por ciento 
capital privado; una gestión del 
Gobierno de la Gente que tiene el 
compromiso de dotar de empleos 
a los nayaritas, ya que el proyecto 
de la creación el puerto más grande 
de Latinoamérica generará 25 
mil empleos directos, así como 
mejorar su economía.

 
El mandatario estatal dijo que 

esta reunión con la SCT es un 
gran paso para concretar el Puerto 
Nayarit; ahí, se informó que dicho 
puerto tiene programado mover 
más de 3 millones de contenedores 
al año, de Nayarit a Chihuahua y 
de Chihuahua a Estados Unidos 
y Canadá.

Finalmente, aseguró que el 
Puerto Nayarit será una puerta para 
impulsar el desarrollo de México.

Arrancan con los trabajos de 
desazolve del río Mololoa
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•	 	“Es	una	injusticia”,	asegura	el	líder	de	la	CNC
•	 MCJ	recuerda	problemas	graves	anteriores,	como	el	de	papa,	

tomate	y	otros	productos

Urge frenar medidas de los 
estados que dañan a productores 
de azúcar en México:Manuel Cota 

El senador Manuel Cota Jiménez, 
presiente de la Confederación Nacional 
Campesina, urgió hoy a tomar acciones 
que frenen las medidas iniciadas por 
el Departamento de Comercio de los 
Estados Unidos, las que argumentan que 
el azúcar mexicana compite de manera 
desleal en el mercado estadounidense, 
debido a un presunto dumping y a un 
supuesto subsidio compensatorio que 
el gobierno de México le ha dado a la 
industria azucarera nacional.

El líder de la CNC manifestó que “de 
allá para acá sí hay sanciones y de aquí 
para allá muchas libertades” y recordó 
que se han enfrentado temas graves y 
lamentables como hace meses sucedió 
con el caso de la papa, de las enormes 
importaciones que iban más allá de la 
frontera de México; de la misma forma, 
agregó, sucedió con el tomate y algunos 
otros productos.

El senador por el estado de Nayarit 
cuestionó que a pesar de la demanda que 
todavía sigue en curso, el Departamento 
de Comercio de aquel país emitió una 
resolución preliminar, como parte del 
proceso de la demanda por subsidios 
compensatorios, mediante la cual impone 
una fianza arancelaria a las importaciones 
de azúcar que van del tres por ciento 
hasta el 17 %.

Tal medida daña a la agroindustria 
mexicana que comprende a 14 estados 
de la República  y de la que dependen 
alrededor de 450 mil productores, además 
de generar, entre empleos directos e 
indirectos, más de 2 millones de fuentes 
de trabajo.  

El también presidente de la Comisión 
de Agricultura y Ganadería en la Cámara 
Alta, precisó que la resolución final será 
emitida a inicios de 2015 y que, dado el 

carácter preliminar de esta determinación, 
se desprende que hay algunos meses 
para encontrar soluciones y acuerdos 
con los Estados Unidos.

“Bien hace el Senado de los Estados 
Unidos en intervenir para poder negociar 
y con ello equilibrar lo que para los 
productores mexicanos es una injusticia, 
esto indudablemente en beneficio del 
sector cañero de nuestro país, previo a 
la sentencia de la Organización Mundial 
de Comercio”.

En cuanto a la investigación del 
dumping, dijo, se espera conocer en el 
próximo mes de octubre las medidas 
preliminares que impondrá el gobierno 
de los Estados Unidos.

El dirigente de la CNC resaltó que en 
lo que respecta a las llamadas Cartas 
Paralelas del Tratado de Libre Comercio 

de América del Norte (TLCAN), más allá 
de su validez jurídica, de acuerdo con lo 
que establece el Anexo 703 del acuerdo, 
relativo al acceso al mercado en su 
sección A, vinculado sólo con México y 
Estados Unidos, especialmente a lo que 
se refiere al décimo cuarto año a partir 
de la entrada en vigor;  es decir, que 
desde el 2008 dichas Cartas Paralelas y 
el Anexo de referencia han quedado sin 
efecto jurídico, por lo que no son materia 
de discusión.

Manuel Cota Jiménez recordó que 
desde la semana pasada el Senado de la 
República se pronunció por solicitar a la 
Secretaría de Economía y a la SAGARPA 
informar del curso de las negociaciones que 
se están sosteniendo con el Departamento 
de Comercio de los Estados Unidos, en 
torno de las demandas en perjuicio de 
los industriales y de los productores de 
caña de azúcar.

“El compromiso es estrechar la relación 
con la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente, para la presentación de 
las quejas que los contribuyentes de la 
región interpongan en contra de actos de 
las autoridades fiscales” señaló Sergio 
Cázarez Santiago, líder estatal de los 
contadores públicos colegiados

Tras signar el convenio de colaboración 
con la Prodecon, encabezada por Mariano 
Corona Vera, Cazares Santiago explicó 
que la característica de este vínculo es 
que es permanente en beneficio de los 
derechos humanos o fundamentales 
de los contribuyentes de los cuales la 
Prodecon es su abogado gratuito.

En tanto Corona Vera afirmó, 
“esta defensa constituye un aspecto 
fundamental en la vida de los 
pueblos como la defensa de esos 
derechos en materia de seguridad 
y justicia penal. Debe reconocerse 
plenamente la dignidad de los que 
con sus aportaciones contribuyen 

al bien público y al bienestar social de 
México”. 

“La delegacional regional de Prodecon 
incluye a los Estados de Colima, Jalisco 
y Nayarit y desde enero del 2013, cuando 
abrió sus puertas al público, ha resuelto 
877 de mil 709 quejas, de las cuales 690 
han sido favorables a los contribuyentes; 
51 desfavorables y 136 sin decisión” dijo 
Corona Vera. 

En cuanto a la nueva figura de Acuerdos 
Conclusivos, que entró en vigor el pasado 
1º de enero, y que permite la solución 
anticipada de las diferencias que se 

presentan entre el fisco y los contribuyentes 
sujetos a auditorías, el delegado regional 
de la Prodecon informó que ha recibido 
27 solicitudes de acuerdos.

“En dos se suscribió el acuerdo y 
los 25 restantes están en trámite. La 
Procuraduría lleva interpuestos 209 
medios de defensa, de los cuales 65 ya 
se han resuelto; 62 en forma favorable 
y 3 en forma desfavorable, es decir, la 
Delegación ha tenido una efectividad del 
95.38 por ciento”. 

Para cerrar su encuentro con el Instituto 
Mexicano de 
Contadores 
Públicos del 
Estado de 
N a y a r i t , 
C o r o n a 
Vera hizo 
entrega de 
menciones 
honoríficas 

a las niñas Nubia Preciosa y Kensi 
Azucena Méndez Guerra ganadoras del 
segundo concurso nacional de dibujo 
infantil “Contribuye con México”.

De 11 y siete años, respectivamente, 
las niñas realizaron sus propios dibujos 
bajo la premisa “porque tu contribución 
es importante para que todos vivamos 
mejor” que fomenta  los beneficios 
de contribuir con el país a través del 
pago de impuestos y su reflejo en los 
servicios públicos que el Estado brinda 
a la sociedad.

IMCP Nayarit y PRODECON signan convenio
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Diputados designarán a representantes para asistir a los 
actos de instalación de los 20 Ayuntamientos de la entidad

9

•	 Cada	representante	popular	participará	como	observador		en	el	proceso	de	
entrega-recepción	de	la	administración	municipal	a	efectuarse	el	17	de	septiembre.

*Mediante	acuerdo

•	 Ante	autoridades	federales,		la	legisladora	local	hace	las	gestiones	
pertinentes	para	lograr	agilizar	el	pago	a	productores	de	frijol.

Tepic.- Preocupada y ocupada en la 
actual situación del campo, la diputada 
priista por el décimo quinto distrito, 
correspondiente al Municipio de 
Tuxpan, Angélica Sánchez Cervantes, 
sostuvo un encuentro con el Delegado 
de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), así como 
integrantes de la Asociación Civil 

“Gascón Mercado”, a fin de hacer 
las gestiones correspondientes para 
que se realice el pago de dos  pesos 
a los agricultores de la zona norte, 
recurso que se le otorgará en apoyo 
al bajo precio del frijol.

Dentro de las gestiones, la 
representante popular por el municipio 
de Tuxpan, solicitó un listado de los 

campesinos registrados para el apoyo 
y llevar a cabo una revisión de cada 
uno de sus expedientes así como la 
complementación de los mismos, 
y de esta manera acelerar el pago 
correspondiente a cada agricultor. 

Uno más de los asuntos que se 
abordaron en este encuentro, es lo 
referente a las semillas que deberán 

Tepic.- Para la Trigésima 
Primera Legislatura del  Congreso 
del Estado de Nayarit, es 
fundamental el acercamiento con 
todas las autoridades estatales 
y municipales, es por ello que 
este martes en Sesión Pública 
Ordinaria,se dio a conocer ante 
el Pleno de las y los diputados 
locales, la proposición de acuerdo 
que autoriza a la Comisión 
de Gobierno a determinar 
en qué Diputados recaerá la 
representación institucional del 
Poder Legislativo en los actos de 
instalación y entrega- recepción de 
los Ayuntamientos de la entidad.

En la Sesión Solemne de 
Instalación de cada uno de 
los Ayuntamientos electos, los 

Trabajamos en unidad para lograr mejores 
resultados: diputada Angélica Sánchez

de sembrarse en el próximo ciclo, así 
como la situación de los créditos de 
cada uno de los campesinos; temas 
que tendrán seguimiento adecuado 
y oportuno para lograr mejores 
resultados, anticipó la diputada por el 
Partido Revolucionario Institucional.

“Estamos trabajando por el bien 
de los campesinos y buscamos 
trabajar en unidad para tener un mejor 
resultado, precisamente tendré una 
reunión con el Delegado de SAGARPA 
a efecto de que avancemos un poco 
más en los pagos y ver que agilidad 
se le puede dar para entregarle a la 
gente del campo el dinero que ya les 
consiguió y que les corresponde”; 
remarcó la legisladora Angélica 
Sánchez.

Congreso del Estado

legisladores participarán como 
observadores en el proceso 
de entrega- recepción de las 
administraciones municipales, 
eventos que se efectuaránel 
próximo miércoles 17 de 
septiembre.

Cabe hacer mención quelos 

Ayuntamientos de la Entidad 
son el órgano competente para 
establecer comunicación con 
laCámara de Diputados, a efecto 
de conocer en forma precisa la hora 
y el lugar en donde se realizarán 
los actos de instalación de cada 
uno de los Ayuntamientos y así 
definir que legislador o legisladora 
acudirá a cada municipio.

A través de dicho  acuerdo, el 
cual será aprobado el próximo 
jueves en Sesión Pública Ordinaria, 
la Trigésima Primera Legislatura 
da cumplimiento a la disposición 
contenida en la Ley Municipal; 
con este primer encuentro se 
sientan las bases para  trabajar 
de manera coordinada con las 

autoridades municipales desde 
el inicio de su gestión.

Durante la realización de esta 
misma Sesión Pública Ordinaria, 
las diputadas y diputados 
aprobaron por unanimidad el 
acuerdo mediante el cual se 
incorpora la Trigésima Primera 
Legis latura,  a l  Honorable 

Congreso del Estado de Nayarit 
a la Conferencia Permanente de 
Congresos Locales (COPECOL); 
cuya representación será a 
través de una delegación de 
legisladores conformada por 
los representantes populares 
integrantes de la Comisión de 
Gobierno.
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“LOS	QUE	GOBIERNAN	SON	
RESPONSABLES	DE	ADMINISTRAR”

Opinión10

El Museo interactivo de ciudad 
del conocimiento se pone a la 
altura de los mejores del país, con 
una inversión de cuatrocientos 
cincuenta mil pesos el pasado 
lunes fue inaugurada por la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, la 
sala de robótica, la cual cuenta 
con 12 robots dónde los niños 
pueden interactuar con ellos, 
podrán armarlos y estos tienen 
la capacidad de realizar giros de 
360 grados sin chocar con los 
objetos gracias a que cuentan con 
sensores programados y destellan 
distintos colores, lo anterior con 
la intención de que los niños, 
jueguen, aprendan y se diviertan 
además de que desarrollen su área 
cognitiva y motriz, esta sala ya se 
encuentra funcionando dentro del 
mismo museo interactivo, por lo 
cual se invita a los niños y a las 
familias para que acudan a visitarlo. 

Solo existen ocho salas de 
este tipo en el país, y la del 
museo interactivo en la ciudad 
del conocimiento en Tepic es la 
más innovadora de todas, más 
moderna aún que con las que 
cuentan museos como Papalote 
en la Cd. De México, o el trompo 
mágico en Guadalajara y otras 
más en las  grandes ciudades nos 
explica el Dr. Pavel Plata Jarero 

Director General de COCYTEN.
El Dr. Plata resaltó que ya 

próximamente se estará poniendo la 
primera piedra para la construcción 
de un Planetario, lo anterior 
resultado de la gestión realizada 
de por el Gobernador de Nayarit 
ante la federación, para traer 
recursos por alrededor de treinta 
millones de pesos.

Es muy importante que el gobierno 
de Nayarit le siga apostando a la 
niñez y a la juventud, con proyectos 
en educación, ciencia, tecnología, 
deporte, cultura y todo aquello 
que abone al conocimiento y 
desarrolle el potencial de nuestros 
estudiantes que hoy día cuentan 
con más herramientas y más 
oportunidades para aprender más 
y de mejor manera.

Amigas y amigos lectores, en 
nosotros está el aprovechar y 
conservar este tipo de espacios 
para el conocimiento y el saber, 
con que las nuevas generaciones 
hoy cuentan, y que ellos valoren 
el esfuerzo realizado para poder 
contar con estos modernos espacios 
que los estudiantes del pasado ni 
en sueños lo teníamos.

Agradezco tus comentarios 
a opticacritica@gmail.com

¡Hola Amigas y Amigos! Mes de 
Septiembre, mes de la Patria, ante 
este tiempo me pregunto; ¿Que 
podremos celebrar con tanta injusticia 
al trabajador, tanta corrupción, tanto 
desfalco, tanto descaro de evadir darle 
a la población los servicios públicos que 
pagamos con anticipado con nuestros 
impuestos, entre otras cosas que se 
dejan inconclusas, cuando terminan 
una administración? Verdaderamente 
es una desfachatez de algunos 
Administradores Municipales junto con 
todo su Equipo de colaboradores, a 
quienes se les olvida lo que juran al 
entrar a trabajar por y para él pueblo, 
de hacer buen uso de los bienes que 
reciben, de pagar el salario a cada 
uno de los trabajadores que devengan 
su sueldo y de dar la mejor atención 
a los grupos más vulnerables de la 
población. 

El que gobierna, el que dirige ha 
malinterpretado la responsabilidad de 
su cargo junto con sus corresponsables, 
porque administrar no significa 
disponer de los bienes, ni de los 
dineros de los ciudadanos como les 
dé la gana, con una intransigencia e 
incompetencia llena de cinismo, sino 
más bien están obligados de hacerlos 
rendir, que se multipliquen y que 
lleguen a cada uno de los ciudadanos, 
en beneficios y en obras necesarias, 
en pagos a los trabajadores y no en 
cosas superfluas e innecesarias. Lo 
que reciben, lo que se les confía es 
del pueblo, ¿Por qué piensan que 
es para ellos, para gastarlos sin ton 
ni son? Por tal motivo no hay dinero 
que les alcance para sus gastos 
personales que deben de cubrir con su 
propio sueldo, y entonces, ¿Quienes 
pagan por esa mala administración y 
desviación de recursos? Por supuesto 
los trabajadores y el pueblo.

•	 Es	muy	importante	que	se	
reflexione	que	cada	Presidente	y	su	
equipo	saliente	son	responsables	
de;¡Haber hecho buen uso del 
presupuesto público, haber pagado 

en	 tiempo	 y	 forma	 a	 las	 y	 los	
trabajadores, de dejar en las arcas 
municipales finanzas sanas en 
dichoperiodo administrativo, para 
tal efecto se hacen las “Entregas-
Recepción”,	 ¿Qué	 no?	 Porque	
ellos mismos juran al inicio de 
su mandato: ¡Que el pueblo me 
lo demande!

La función de la Administración 
Pública requiere de una gran conciencia 
de que son bienes y un presupuesto 
ajenos, no propios, que nada de lo 
que tienen acceso en ese tiempo de 
gobierno les pertenece, ni pueden 
disponer de ellos a su gusto porque 
simplemente son administradores,ya 
que tarde o temprano tienen que dar 
cuenta de ello a la población, a la 
sociedad en general pues.

•	 “ A s i m i s m o 	 e s	
imprescindiblereflexionar	que	cada	
Presidente	y	su	equipo	entrante	son	
responsables de; Recibir la entrega-
recepción clara, transparente, en 
orden	y	legal	además	de	¡Hacer	buen	
uso del presupuesto público! Que 
significa;	no	gastar	más	de	lo	que	
se ingresa en las administraciones 
municipales, pedir prestado sólo 
si se tiene la certeza de pagar 
en	su	periodo	de	gobierno	y	por	
supuesto el compromiso de ser 
responsables	 de	 todo	 lo	 que	 se	
les	encomienda	para	tal	efecto	y	
no	para	enriquecerse	de	su	nuevo	
puesto	que	les	otorgael	pueblo”

Por lo anterior destaco que: “Un buen 
administrador hace que le rinda lo poco, 
sabe distribuir, es previsor, es prudente, 
cuidadoso, ordenado entre otras 
cosas más y doble responsabilidad 
quien lograser administrador por un 
voto de confianza del pueblo, de  los 
bienes y presupuestos ajenos”. Les 
agradezco por acompañarme en éstas 
líneas, continuamos en la próxima 
semana y espero como siempre sus 

El	museo	interactivo	a	la	altura	de	los	
mejores	del	país

Ahora	cuenta	con	moderna	sala	de	robótica

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

comentarios a mi Facebook: Liliana 
Hernández, al correo; lilyher_23@

hotmail o al watsap; (311) 109-41-51  
¡Dios los bendiga siempre!
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Gran fiesta de cumpleaños para René Corona
Sociales 11

Por Robín 
Zavala/	Texto	y	

Fotos 

R e n é  C o r o n a 
Preciado, fue festejado 
por familiares  y 
amigos en honor al 
cumplir un año más 
de vida.

Gracias a eso, los 
invitados de distintos 
puntos de la ciudad 
disfrutaron de una 
recepción, en el que 
disfrutaron de rica 
comida y la música 
viva de un conjunto 
norteño.

Siempre con los 
mejores deseos, 
e l  c u m p l e a ñ e r o 
a g r a d e c i ó  l a s 
muestras de cariño. 
La fiesta terminó hasta 
muy tarde, con el tan 
acostumbrado after 
en familia.

¡Feliz Cumple!



Miércoles 10 de Septiembre de 2014 Sociales12



Miercoles 10 de Septiembre de 2014Política 13

*En la exportación de azúcar.

Con la participación de César Camacho Quiroz 
capacitamos a nuevos alcaldes: Ríos Lara

Con el apoyo del gobierno federal sabremos 
afrontar problemas de los productores: Cota

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Juan 
Carlos Ríos Lara, informó que 
a escasos 7 días de que los 
presidentes municipales electos 
tomarán posesión, la preocupación 
del Partido es que todos lleguen 
bien capacitados y por ello hicimos 
el Seminario Alineación Estratégica 
y Gobernanza Eficaz “Gobernar 
para Transformar”, organizado por 
la Fundación Colosio del Partido 
Revolucionario Institucional.

Resaltó que diversos expositores 
calificados propusieron a quienes 
habrán de rendir protesta a un 
cargo de elección popular, diversas 
herramientas para que puedan 
gobernar mejor y en la jornada de 
trabajo, “estuvo presente el líder 
nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz; al que asistieron los 14 
diputados locales, 16 alcaldes 
electos, 107 regidores, síndicos, 
20 comités municipales del PRI, 
así como líderes de sectores y 
organizaciones”.

Con la asistencia de la secretaria 
general del PRI, Ivonne Ortega; 
y de la dirigente del ONMPRI, 
Diva Gastélum; el presidente 
del Comité Directivo Estatal, dijo 
estar agradecido por la presencia 
del presidente del CEN, César 
Camacho, reconociendo el apoyo 
y fortaleza que siempre le ha 
brindado a la dirigencia estatal. 

Asimismo comentó el líder 
priísta en la entidad que “es una 

distinción el contar con la grata 
presencia y el saludo de nuestro 
presidente nacional Camacho 
Quiroz y de la Secretaria Ivonne 
Ortega, quienes en una gira de 
trabajo que realizan por diversas 
entidades federativas del país, 
hicieron un alto para saludar a la 
dirigencia, militancia y a los que 
van a iniciar con el cargo que la 
ciudadanía les otorgó”.

Reconoció que para los priístas 
es muy grato que nuestra dirigencia 
nacional se encuentre en Nayarit, 
tener la oportunidad de informar 
con honestidad que aquí el PRI 
se encuentra trabajando con una 
militancia contenta y reconocida 
“porque tuvieron la oportunidad 
de ser de candidatos y ganar la 
elección. Hoy tenemos presidentes 
de comités municipal y de seccional, 
activistas del PRI que son diputados, 
alcaldes, síndicos y regidores, y 
que ahora se preparan para ser 
los mejores”, dijo.

Informó a los invitados de 
honor y asistentes que el PRI en 
Nayarit cuenta con una estructura 
activada que evalúa y reorganiza, 
comprometida con las tareas del 
partido, con el fortalecimiento 
de los comités municipales y 

seccionales, en la evaluación de 
las estructuras de promoción, 
representación electoral y para la 
defensa jurídica del voto.

Refrendó el compromiso priísta 
en la tarea de cumplir la meta de 
firmas para la consulta ciudadana 
Más con Menos Pluris, al afirmar 
que “hoy podemos informar que 
hemos cumplido al 100 por ciento 
con nuestra meta, pero no nos 
conformamos con ella, seguimos 
trabajando porque nos hemos 
comprometido a duplicarlas”, 
recalcó.

A los diputados, alcaldes, 
síndicos y regidores les expresó 
Ríos Lara pidió que hagan su mejor 
esfuerzo, trabajen con la mayor 
capacidad y el entusiasmo posible, 
pero háganlo con el corazón, con 
la cabeza y con coraje para que le 
vaya bien a las familias de Nayarit. 

“Porque México se quiere 
construir desde los cimientos que 
están en los municipios, por ello, 
qué importante es que ustedes sean 
el porta estandarte no solo de un 
partido político sino de la dignidad, 
de la nobleza, de los propósitos 
trascendentes que buscamos las 
personas cuando nos dedicamos 
a la política”, afirmó. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “En el tema de exportación 
de Azúcar, ahora como líder 
Nacional de la CNC, solo nos 
queda apoyar a nuestros amigos, 
que son los campesinos donde 
estamos solicitando y exigiendo el 
equilibrio de la balanza comercial 

entre Estados Unidos y México en 
este rubro”, así lo dio a conocer 
en entrevista el dirigente nacional 
de la CNC, Manuel Humberto 
Cota Jiménez.

Expresó el senador nayarita, 
“sabemos que estamos compitiendo 
con el país más competente 
del mundo pero para nosotros 

es fundamental apoyar a los 
nuestros que son los productores, 
en temas de inequidad como es 
el frijol que hace algunos días 
defendí, el maíz y el sorgo, que 
en su momento habré de tocar, 
y ahora que Manuel Cota no solo 
es Senador, y tiene la oportunidad 
de ser líder de los campesinos 
de México, vamos a estar muy 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Continuando el legado de 
su señor padre, don Carlos 
Aldaco, sus hijos Roberto y 
Juan siguen la tradición familiar 
de preparar los ya famosos 
puerquitos al horno en la colonia 
Mololoa de Tepic, esto en calle 
Primero de Mayo número 36, 
en donde además de lo anterior 
ofrecen para su clientela Birria 
de Chivo, Borrego y Res, así 
como Carnitas y Taquizas.

Así pues los hermanos 
Aldaco lo invitan a usted, amable 
lector, a hacer sus pedidos y 
degustar esta sabrosa comida al 

teléfono 311 109 52 75 donde lo 
será atendido amablemente por 
sus propietarios. ¡Buen provecho 
en estas Fiestas Patrias!

Los mejores puerquitos al horno
*	Con	‘Aldaco’,	en	la	colonia	mololoa	una	

tradición	de	más	de	50	años.

En	Tepic…

cerca del gabinete de Enrique 
Peña Nieto, y desde ahí vamos 
a encontrar buenas soluciones 
como lo es el financiamiento”.

 Cota Jiménez, manifestó, 
“como ya lo anunció el Presidente 
de la República, Enrique Peña 
Nieto, y el dirigente estatal de la 
CNC, el diputado, Juan Manuel 
Rocha Piedra, que a más tardar 
el viernes se habrán de tratar el 
tema de los recursos financieros 
que habrán de aplicarse al campo, 
y que oportunamente lleguen como 
créditos oportunos”.

“Al tomar protesta como 
Presidente Nacional de la CNC, 
la encontramos muy fuerte y 
la vamos a seguir motivando, 
donde seguiremos reclutando 

a grandes cuadros de nivel 
nacional, para que vengan a dar 
el servicio a la Confederación 
Nacional Campesina, para que 
en unidad sacar adelante todas 
las necesidades que hay en el 
campo de nuestros hermanos 
mexicanos productores.

Para finalizar, el senador priista 
por Nayarit, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, dejó en claro, 
que es por eso, que le daremos 
todo el impulso de trabajo que se 
requiere para sacar adelante los 
problemas que aquejan a todos 
los campesinos de México, y tratar 
de hacer producir mayormente al 
campo, tal como lo pretende el 
Gobierno Federal en coordinación 
con el Gobierno del Estado.
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve 
entrevista realizada al hombre PRI 
en esta localidad Jesús Parra Ron, 
nos comentó que sigue siendo 
del PRI, que no se va a ningún 
partido, porque no tiene ninguna 
necesidad dentro del tricolor ha 
encontrado la paz política, el que 
no se me haya tomado en cuenta 
no quiere decir que tengo que 
correr, es una actividad que no 
puedo hacer. 

Toda mi vida he militado en el 
PRI y creo que ahí voy a seguir 
sin hacer antagonismos. No me 
siento confuso, ni me llama la 

atención la disfunción actual 
hay que recordar que nuestro 
partido es institucional y los 
que aspiran deben de recibir 
el apoyo parejo para evitar que 
los círculos se reduzcan en los 
reacomodos internos de acuerdo 
a los proyectos políticos.

En lo que a mí respecta, estoy 
tranquilo sigo con mi trabajo 
discreto, claro sin ocultar mi 
preferencia con los aspirantes, 
considero que es lo más sano 
para conservar la calma, la 
unidad y la fuerza partidista, para 
terminar la nota, Chuy Parra Ron, 
comentó que por el momento se 
restablece de su pequeño accidente, 

se encuentra en completo reposo 
por indicaciones médicas.

Por  Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
accidentes de tránsito continúan 
elevando los índices de victimas 
mortales en este municipio, la 
precaución parece no llegar a 
la vía pública, en días pasados 
enfrente de la Preparatoria número 
“6”, siete chicas trepadas en una 
cuatrimoto acomodadas como 
si fueran tortillas, tuvieron mala 

experiencia al reparan dicha unidad.

Este incidente provocó que 
las niñas motorizadas salieran 
de pleito y se dieron tremendo 
agarrón de greñas y ante mentadas 
de madre se disolvieron según 
el informe oficial, son muchas 
las estudiantes que andan como 
locas en este tipo de vehículo, con 
el consentimiento de su padres 
y de los agentes de tránsitos, 
quienes con una simple sonrisa 
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según habitantes de 
este gran municipio aseguran que la diputada 
local, Felicitas Parra, aplica los principios 
generales de conducta que sostienen la 
vida pública dentro del canon de la igualad, 
a diario reafirma sus buenos códigos de 
conducta, todo indica que es una diputada 
con integridad, objetividad, responsabilidad 

y transparencia y de buen liderazgo.

Felicitas Parra, es sólido ejemplo al poner 
empeño en el fomento y refuerzo de las normas 
de conducta en lo legislativo y en sociedad 
a través de la orientación y la formación 
introductoria, con ese comportamiento evita 
el deterioro de la confianza pública, nunca ha 
vendido sus servicios y siempre ha defendido 
los intereses de la población que menos 

tienen, sin crear confusión.

La diputada Felicitas Parra, ha 
resultado una verdadera revelación 
como polí t ica, ha hecho del 
conocimiento público las reglas de 
conducta que la rigen como diputada 
local,  manteniendo su reputación 
aparte e independiente con la analogía 
de un buen servidor público donde aplica sus 

propias reglas sin necesidad de un borrador 
para reafirmar sus buenos principios.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A los 
28 años de edad el éxito toca 
a la puerta del empresario Luis 
Cárdenas, quien descolla en 
el medio por su gran madera 
de emprendedor, cuenta con 
buena imagen física siempre 
seguro, con la confianza que 
da el triunfo, sin el temor a la 
derrota, palabra que no entra 
en su diccionario personal, 
con lo que ha creado su propia 
estrategia de Marketing.

Luis Cárdenas, no vio como 
obstáculo la carencia de efectivo, 
buscó la manera de desarrollar 
su sueño haciendo pequeñas 
incursiones en este importante 

rubro apostando a lo que más le 
gusta el comercio, un tema en el 
cual tiene amplios conocimientos 
y buena fuente de innovación, 
lo que a la postre marca la 
diferencia del resto de jóvenes 
emprendedores en diversas 
materias.

Cabe hacer notar que Luis 
Cárdenas, promueve por las 
redes sociales, sus productos 
con buen servicio, desde su local 
establecido donde analiza los 
errores que pueden presentar 
inconvenientes a su empresa, 
donde se valora el buen servicio 
al cliente, sin descuidar  la 
fuente del financiamiento para 
evitar caídas dolorosas y evitar 
depresión a la empresa.

La diputada Felicitas Parra aplica los 
principios básicos de la vida pública

PARRA RON SIGUE SIENDO DEL PRI

Los accidentes en moto 
siguen cobrando víctimas

14

Luis Cárdenas joven empresario 
con nueva faceta y talento

les permiten infringir la ley.

Por causa de este tipo de 
accidentes existen varias personas 
en estado de coma en este 
municipio, la falta de precaución 
los tiene postrados en cama, la 
falta de atención de los agentes 
responsables es notoria, porque 
tiene razón el dicho popular que 
reza que manejar un automóvil, 
o una motocicleta, es igual a 
manipular una arma de fuego 
cargada.

Esto deja en claro el último 
informe de la OMS, en cuyo texto 
concluye que los accidentes de 

tránsito en el mundo, representa 
la octava causa mundial del 
fallecimiento y por ello es que 
alrededor de 1.24, de personas 

mueren cada año a causa de 
estos siniestros, donde la mitad 
de los fallecidos, son peatones, 
ciclistas y motociclistas.
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Piden instructores contratados por SEDATU la 
intervención del gobernador para que les paguen

Por: Herminio Meza

Que no quede impune el robo descarado 
que les hicieron a los instructores de los 
cursos de Electricidad, Fontanería, Cocina 

y Arte Huichol que se impartieron en los 
meses de septiembre, octubre, noviembre, 
diciembre del año pasado y de enero-abril 
del presente año, en el que se suspendieron 
los cursos de verano por la falta de pago, 

o sea que los coordinadores de 
SEDATU en el municipio de Tuxpan 
se robaron el dinero correspondiente 
al sueldo de los instructores, como 
el que se pidió a cada uno de los 
becados para la supuesta compra de 
material de limpieza, nos aseguran 
alumnos e instructores quienes piden 
la intervención del gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda 
para que se les pague debido a que 
la SHCP también les está requiriendo 
a ellos que cubran sus respectivos 
impuestos por expedir facturas 

electrónicas.

En días pasados se supo que extrajeron 
del centro comunitario que se ubica en la 
colonia Emiliano Zapata de Tuxpan todo el 
material de apoyo como las herramientas 
con las que se impartirían los cursos y se 
comenta que fue personal que estuvo a 
cargo de la coordinación de la SEDATU, 
a quienes deben de llamar a cuentas para 
que expliquen del porque no les han pagado 
a quienes impartieron los cursos y porque 
están disponiendo del material de apoyo, 
utensilios y herramientas que se encontraban 
resguardadas en un aula del centro comunitario 
de la cabecera municipal de Tuxpan.  

Entre los instructores a los que se les 
adeuda cercas de los 20 mil pesos está una 
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joven madre de origen Huichol de nombre 
Dalia Galindo, quien impartió el año pasado y/a 
principios de este los cursos de arte Huichol, 
Chaquiron y Chaquira en el teatro bicentenario 
de Tuxpan, con la cual los coordinadores de 
la SEDATU se comprometieron en basificarla 
para que tuviera empleo permanente y para 
que no se perdiera supuestamente nuestras 
raíces, lo que incumplieron al igual que con 
el pago del cual ya los hicieron firmar como 
que lo recibieron.

Se espera que el gobernador del estado como 
el Fiscal General de Nayarit los Licenciados 
Roberto Sandoval Castañeda y Edgard Veytia, 
giren instrucciones a quienes corresponda 
para que investiguen el paradero de quienes 
se robaron el dinero correspondiente al pago 
de los instructores, del material de limpieza, 
los utensilios y material de apoyo como las 
herramientas que también desaparecieron 
los muy ratas por arte de magia. 

herminiomezagonzalez1963@hotmail.
com

Por: Herminio Meza
 
RUIZ.- No es justo que tanto 

empleados sindicalizados como 
de confianza estemos pasando 
hambres y todo tipo de carencias 
junto con nuestras familias nomas 
porque a los alcaldes se les 
hincho y dispusieron de las 
participaciones como del dinero de 
los sindicalizados a los que se nos 
estuvo descantando religiosamente 
quincena tras quincena de nuestro 
sueldo lo fue el fondo del ahorro 
y otras prestaciones que se nos 
deben como la prima vacacional, la 
segunda parte del aguinaldo y las 

cuatro últimas quincenas aseguran 
empleados sindicalizados como 
de confianza del ayuntamiento 
del municipio rielero. 

Que no vayan a ser cómplices 
el gobierno del estado, la fiscalía 
general de justicia, la secretaria 
general de gobierno, la procuraduría 
general de justicia y hasta la nueva 
gendarmería del gobierno federal… 
que refundan en la cárcel a todo 
funcionario público rata empezando 
por los Alcaldes que no puedan 
comprobar las riquezas y bienes 
que hoy en día ostentan, que se 
investigue a familiares y amigos 
cercanos de los funcionarios 
salientes porque estos son los 

principales prestanombres que 
igual deben de pagar con cárcel 
por su complicidad, por la falta de 
respeto, el abuso de confianza 
y demás desmanes que han 
afectado nuestra economía y 
nuestra calidad de vida, mientras 
estos ladrones de cuelo blanco 
se dan vida de reyes con sus 
carros del año, casas lujosas en 
zonas residenciales del estado de 
Jalisco, en Bahía de Banderas, 
Tepic, en sus lugares de origen 
y hasta en el extranjero donde 
presumen a sus amantes estos 
sinvergüenzas comentan en su 
mayoría empleados de confianza 
y sindicalizados de todo el estado, 
quienes no pierden las esperanzas 

Por: Robert Casasola

Desde las 4 de la mañana 
empezamos a formarnos en 
las afueras de las oficinas de 
PROSA que se ubican en el 
local que antes albergaba las 
instalaciones de la Comisión 
Federal de Electricidad en la 
esquina de las calles de Hidalgo 
y Victoria en la zona centro de 
la ciudad de Tuxpan, donde 
después de las 9 de la mañana los 
empleados de PROSA empiezan 
a atender a quienes recibimos 
este apoyo, pero como no se 
nos da una ficha y no existe un 
orden, los apoyos se distribuyen 
de forma desorganizada, por lo 
que personas que madrugaron de 
las localidades de las haciendas 
y otras aledañas al municipio de 
Tuxpan se quedan sin recibir 
este apoyo alimenticio. 

Aun que es una molestia 
el que no haya una buena 
coordinación en la entrega de 

despensas del programa PROSA 
y que tengamos que madrugar 
para recibir este beneficio, lo 
mas intolerable de todo esto 
es que en ocasiones tengamos 
que madrugar para formarnos 
en la fila, y que después de 
algunas horas de que ya hayan 
abierto las oficinas del programa 
alimentario, le digan a uno que 
se acabaron las despensas y 
que regresemos otro día, lo 
que nos parece una enorme 
falta de respeto enuncian los 
quejosos, quienes por este 
medio de comunicación le 
solicitan al gobernador Nayarita 
Roberto Sandoval Castañeda, 
una mejor atención de parte de 
los empleados de PROSA del 
municipio de Tuxpan, quienes 
tienen su sueldo seguro gracias a 
los impuestos que todos pagamos 
y vaya que son muchos y sobre 
todo exagerados. Seguiremos 
al tanto.

robertcasasola@jomulco.
com 

Que metan a la cárcel a los Alcaldes ratas: 
empleados sindicalizados y de confianza

Ineptos empleados de PROSA: 
Habitantes de Tuxpan

de que más temprano que tarde 
se les haga justicia. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com
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Definir el mal es extremadamente 
complicado. Lo es porque existen diferentes 
apreciaciones filosóficas y teológicas. El 
mal es en la actualidad el tema fundamental 
de nuestra sociedad. Basta echarle una 
hojeada al periódico, revisar las noticias 
en internet o en la televisión, escuchar a 
las personas de nuestro alrededor: todo 
tiene que ver, de una o de otra forma, con 
el mal. La historia de la humanidad –según 
nuestra tradición judeo-cristiana– se ha 
caracterizado por la presencia del mal 
en toda nuestra vida cotidiana. Desde la 
muerte de Abel por parte de su hermano 
Caín, hasta la violación de niños por 
parte de sacerdotes. El origen del mal es 
complejo. Son diferentes factores los que 
influyen en la manifestación de la maldad. 
Para San Pablo –según se desprende de 
la lectura de algunas de sus epístolas– 
el ser humano está conformado por una 
dualidad: una inclinación a lo malo y otra 
a la bueno, ambas luchan y de vez en vez 
el mal predomina sobre el bien. Para el 
teólogo San Agustín, el ser humano nace 
con una naturaleza mala, una inclinación 
predispuesta, cuasi genética, para realizar 
acciones “pecaminosas”, para realizar lo 
malo. Según la perspectiva de Agustín, el 
ser humano está fatalmente predestinado 
a realizar lo malo mientras está expuesto 
a las tentaciones de este mundo. Para 
los sociólogos la causa del mal radica 
en la pobreza y la falta de educación. 
Por su parte, los psicólogos establecen 
una esencia “instintiva y animal”, por 
aquello de la evolución. Lo cual motiva, 
inconscientemente, a realizar lo malo. 
Los historiadores –principalmente los 
marxistas– sitúan el origen del mal en 
la injusta distribución de la riqueza, la 
propiedad privada y la acumulación 
desmedida de los bienes. Ante todo, el 
mal, es una manifestación voluntaria, una 

decisión consciente. Independientemente 
de lo que pueda motivarla, es una acción 
de nuestro libre albedrío. Por lo tanto, 
nosotros decidimos si hacemos el mal 
o el bien. 

    Pero resulta que en la actualidad 
el mal es más terrible, intenso e insólito 
que años atrás. Vivimos tiempos en 
donde la maldad viene en aumento a 
pasos acelerados. Las imágenes en 
medios de comunicación e internet así 
lo demuestran. Guerras y represiones; 
pederastia sacerdotal y explotación sexual 
infantil; instituciones corruptas; niños y 
adolescentes matando con armas de 
fuego; atentados terroristas, entre otras 
realidades que vivimos en todo el mundo. 
¿Cómo es posible que hayamos llegado 
a esta realidad tan cruda e insufrible? 
Quizá los optimistas digan: “No todo es 
malo, hay mucho rescatable”. Comparto 
el punto; sin embargo el mal está, cada 
día, avanzado sobre el bien, lo está 
replegando. “El bien siempre triunfa, no 
debemos preocuparnos”, dicen otros 
más. Como si el bien fuera una esencia 
animada que puede combatir por sí 
misma. El problema radica en la terrible 
pasividad que los hombres buenos llegan 
a desarrollar. ¿Cómo se combate al mal? 
Uno de los discípulos de Jesús lo sentencio 
en la siguiente frase: “Vence con el bien 
el mal”. O en palabras del mismo Jesús: 
“No pagues mal por mal”. La sublime 
sugerencia parece simple. Lo es, pero 
profunda en su significado. Vencer el mal 
es disponerse a combatirlo, a no callar, 
a proclamar la justicia y a vivir en una 
constante guerra contra lo malo; contra 
la injusticia, contra lo indeseable, contra 
lo que perjudica a los demás, contra lo 
que daña al prójimo. Hasta la próxima. 
Orientador Familiar y Conferencista. 
Consultas Celular 311 136 89 86.

PARA EMPEZAR.......LA SECCIÓN XX111 
DEL SINDICATO DE TRABAJADORES DEL 
ISSSTE, EN COORDINACIÓN CON LA 
DELEGACIÓN ESTATAL, están convocando 
a todos los trabajadores de Base, de 
confianza, interinos y de honorarios de esa 
noble Institución, a participar en el Torneo 
Interno Deportivo que se organiza con 
motivo del 54 Aniversario de la creación 
del ISSSTE y por la celebración, el 1º. De 
Octubre, del Día del Trabajador........EXISTE 
UNA EXCELENTE COORDINACIÓN entre 
la Dirigencia Sindical que a cargo de Silvia 
Teresa Vergara y la Delegación Estatal 
encabezada por Antonio Sandoval Pazos 
y esa estrecha vinculación laboral aunada 
a la perfecta relación de amistad repercute 
en beneficio de la base trabajadora y de la 
derechohabiencia en general...... VICTOR 
ANTONIO CURIEL AGUILAR, JUAN CARLOS 
VALLE MIRAMONTES Y MARÍA DE JESÚS 
QUEVEDO GUZMÁN son los principales 
operadores del  evento que comenzará este 
miércoles con la etapa del futbol y, para los 
primeros día del mes de octubre se verificarán 
las competencias de ajedrez, atletismo y 
los torneos de basquetbol y volibol, todos 
ellos en las ramas varonil y femenil.......
NOS REPORTAN QUE EN FUTBOL SE 
HAN INSCRITO PARA PARTICIPAR  los 
equipos representativos de las Tiendas 
32; la Tienda 234; el Hospital General “Dr. 
Aquiles Calles Ramírez”; Transportes-Dx La 
Cruz; Mantenimiento y la Clínica de medicina 
Familiar “Joaquín Cánovas P.” (CATRA)............
LOS PARTIDOS SE DESARROLLARÁN 
EN LAS CANCHAS DE LA REMOZADA 
UNIDAD DEPORTIVA “SANTA TERESITA”, 
programándose para jugar los días miércoles 
y viernes de cada semana, en un sistema de 
todos contra todos (round robin); mientras 
que en los demás deportes se harán en 
instalaciones de la Universidad Autónoma de 
Nayarit......SILVIA TERESA VERGARA dijo 
que este evento es parte de su programa 
de acción de darle a los trabajadores las 
“herramientas” necesarias y suficientes para 
la mejora de su estado de salud, para que 
el ejercicio les sirva en el bienestar físico y 
mental, así como permita el desarrollo de 
los hábitos saludables y que al igual como 
lo ejemplifica el Dirigente Nacional del 
SNTISSSTE Luis Miguel Victoria Ranfla cuando 
señala que “Como representantes activos de 
los trabajadores, debemos tener siempre la 
información desde varios perfiles, atender 
todas las voces y versiones para construir 
un criterio que contribuya al crecimiento y la 
mejora en todos los aspectos, en todos los 
rubros” y el deporte es esencial su promoción 
porque es un reclamo hecho por la base 
laboral en los tiempos de campaña.......ASI 
ES QUE LOS TRABAJADORES DEL ISSSTE 
ESTARÁN PRACTICANDO EL DEPORTE 

y así podrán liberar la estrés laboral y 
relajarse anímica y físicamente para que 
ello le sirva en su salud, tanto mental como 
física, lo que repercutirá favorablemente en 
la atención a la derechohabiencia de esa 
Institución de Salud......LOS CORAS F.C. 
YA ABRIERON SU TIENDA DE SOUVENIRS 
para que los aficionados nayaritas puedan 
vestirse al igual que los jugadores que nos 
representan en la Liga de Ascenso MX y en 
la Copa MX, hasta estuvieron para la firma 
de autógrafos los jugadores Eder Pacheco, 
Christian Morán, Irving Ávalos y Diego 
Hernández.......LOS SUPERLÍDERES CORAS 
FC dirigidos por Joel “Tiburón” Sánchez se 
preparan para enfrentarse a los “cañeros” 
del Zacatepec Siglo XX1 en lo que es la 
Copa Mx y saltarán a la grama del Coloso 
del Matatipac el Estadio “Arena Cora” este 16 
de Septiembre y, aunque los Morelenses no 
andan muy bien, se espera un buen partido 
de futbol......EL ACERCAMIENTO ENTRE 
LA AFICIÓN Y LOS CORAS FC  es real, 
lo que ha permitido que el representante 
nayarita en el balompié profesional marche 
de superlíder en la Liga  de Ascenso MX y 
en la Copa Mx lo que es un factor esencial 
para sentirnos orgullosos de que Nayarit 
figure en el deporte mexicano......TAMBIÉN 
ESTARÁN JUGANDO ESTE SÁBADO 13 
DE SEPTIEMBRE ANTE EL ATLETICO 
SAN LUIS, en una jornada más dentro de 
la temporada regular de la Liga de Ascenso 
Mx y viajarán hasta la “tunera” ciudad para 
saltar al engramado del Estadio “Alfonso 
Lastras Ramírez” y continuar con su marcha 
de invicto...........LOS DEPORTISTAS DEBEN 
EXIGIR A NUESTRAS AUTORIDADES que les 
informen de los espacios públicos abiertos y 
cerrados que son propiedad del pueblo para 
que después no anden emproblemados y en 
los juzgados reclamando las propiedades........
EL CONCEJO ESTATAL DEL DEPORTE; 
INCUFID; ASÍ COMO LOS LOS DIPUTADOS 
LOCALES DE LA XXX1 LEGISLATURA; 
LOS PRESIDENTES MUNICIPALES; LOS 
SENADORES; LOS DIPUTADOS FEDERALES 
Y EL GOBERNADOR DEL ESTADO deben 
definir las canchas,  los campos, las pistas y 
en fin, todos los espacios que están destinados 
al deporte y que son propiedad del pueblo, 
ya que así se evitarán la “grillas” generadas 
por el hecho de que  aparecen los dueños 
de los terrenos y les quitan ese escenario 
destinado al deporte.......UN CENSO DE 

El	Mal

Lo	único	que	se	necesita	para	que	el	mal	triunfe
es	que	los	hombres	buenos	no	hagan	nada.

Edmund	Burke

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

INSTALACIONES DEPORTIVAS  se hace 
necesario y obligatorio para que los deportistas 
nos consideremos “dueños” de esos espacios 
y los cuidemos......LO QUE OCURRE EN EL 
FRACCIONAMIENTO JACARANDAS Y EN 
EL EJIDO EL RODEO, son dos casos que 

debe ponernos en alerta y que la comunidad 
deportiva debe organizarse para exigir que 
se dé a conocer cuáles son los espacios 
públicos deportivos propiedad del mismo 
pueblo. He dicho y, ante eso......VEREMOS 
Y DIREMOS.a
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“Malaco” Aguiar reforzando los lazos 
de amistad con legisladores federales 

Pedro	Bernal/	Gente	y	
Poder 

Acaponeta.- En el tercer informe 
del presidente municipal Efraín “el 
Gallo” Arellano, Malaquías “Malaco” 

Aguiar Flores, acompañado 
de la presidenta del Partido 
Revolucionario Institucional en 
este municipio  Carolina Pérez, 
la síndico y regidores electos, 
con su presencia demostró 
institucionalidad como presidente 
electo 2014-2017, y en ese mismo 
acto solemne las personalidades 
del ambiente político nacional de 
la cámara de senadores y la de 

legisladores, federal y estatal, 
como Manuel Humberto Cota 
Jiménez, Margarita Flores, y Martín 
González Cossío, dieron cabida 
para que Malaco aprovechara el 
momento y reforzara esos lazos de 
amistad partidista y de gobierno.

Es natural que la presencia 
de los legisladores vayan a 
ser una piedra angular en el gobierno municipal del Malaco, 

y seguramente muy pronto lo 
veremos con los beneficios que 
llegarán vía gobierno federal 
y estatal al municipio de las 
gardenias, las grandes obras que 
Efraín Arellano Núñez, dejará 
comenzadas serán terminadas 
en tiempo y forma por el nuevo 
gobernante municipal, calles 

adoquinadas por doquier caminos 
y puentes en las comunidades 
pertenecientes a este municipio 
continuarán sin contra tiempo.

Y eso fue lo que la ciudadanía 
Acaponetense vio y segura esta 
que será un buen augurio político 
en lo que a obra social carretera 
y caminos en buen estado, 
que tanta falta hacen para las 
comunidades más alejadas del 
municipio, además introducción 
de agua potable y alcantarillado, 
sin olvidar servicios de energía 
eléctrica para los poblados que 
carezcan de ella, esto y muchas 
cosas buenas más habrá para 
el municipio de Acaponeta, con 
el buen gobierno de Malaquías 
Aguiar  Flores.  
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Un orgullo desempeñar el cargo de 
regidor de SAMAO: Sandoval Ortiz

HUAJICORI.- A la comunidad 
más alta de la sierra Huajicorense 
hasta aquel lugar llega Sergio 
Rangel Cervantes con buenas 
nuevas para sus pobladores, 
con grandes apoyos en 
beneficio de los que menos 
tienen, llevando la consulta 
# + firmas con – diputados, 
en una incansable labor 
con su equipo de trabajo 
recorriendo pueblo por 
pueblo, además felicitar a 
los habitantes que habiendo 
tenido el apoyo del gobierno 
de la gente, con la entrega 
de viviendas, para las 
familias de escasos recursos 

en especial a la gente de la 
tercera edad.

Además cualquier lugar 

es bueno para 
hacer gestoría 
a los hermanos 
tepehuaneros, 
desde su casa 
la casa del pueblo 
así como él lo 
pregona dándole 
de comer al que tiene hambre y 
su lema es “dios lo multiplicará” 
compartiendo el pan y la sal 
con pobladores de la sierra 
alta, abre las puertas de su 
casa para que las personas que 
bajan de la sierra pasen un rato 
agradable y descansen un poco, 
esa es otra de las actitudes de 

Sergio Rangel, es ir 
a las comunidades 
escuchando y dando 
soluciones a sus 
problemas como los 
habitantes del Rayito 
que en casa de Sergio 
Rangel Cervantes, 
c o m p r o b a r o n  l a 

incansable labor 
del presidente 
electo y con todas 
estas pruebas de 
trabajo Huajicori 
ya no t ienen 
ninguna duda en 
el trabajo que el 
próximo alcalde 
será de grandes 
respuestas y 
trabajo de obras 
d e  i m p a c t o 
social.

Sergio Rangel recorre Huajicori 
desde el centro hasta la sierra

18

Trabajo y Honestidad logran 
hacer un sierre con éxito ¡Servir 
a quien me dio la oportunidad de 
servirle! Lema que caracterizó 
durante 3 años al regidor  del 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Jorge Luis Sandoval Ortiz 
en el H. XXXIX ayuntamiento de 
SAMAO.

Desde el primer día que resultó 
electo se dedicó a trabajar sin 
distinción de partido ó religión, 

haciendo de su oficina un sitio 
donde la ciudadanía acudía a 
pedir gestiones o soluciones de 
problemas pues se encontraba de 
puertas abiertas siempre.

El apoyo que recibió en todo 
momento de parte del alcalde 
Adahan Casas, y de sus compañeros 
de cabildo fueron pieza clave para 
poder llevar a cabo diferentes tipos 
de gestiones, todas con el único 
fin de apoyar a quienes carecen 
de recursos.

Encabezó diversas gestiones 
ante diferentes dependencias de 
gobierno, llevando siempre bien 
fundamentado y con sentido de 
responsabilidad cada caso.

Visitó la mayor parte del territorio 
municipal, otorgando respuestas 
a peticiones y escuchando la 
problemática que los ciudadanos 
hacían de su conocimiento, en 
muchas ocasiones fue compañero 
del edil en los recorridos por las 
comunidades.

 Lo mismo se le veía siendo 
padrino en graduaciones de 
kínder, primaria, secundaria, 
como proporcionando apoyos 
de materiales a gentes que se le 
acercaban.

Una de las mayores satisfacciones 
que tuvo fue lograr que se techara 

el salón de usos múltiples de 
su localidad, pues fue solo una 
pequeña compensación de la 
confianza que le proporcionaron.

Aunque ya inició la cuenta 

regresiva Sandoval Ortiz, seguirá 
trabajando con el mismo entusiasmo 
desde el primer día que tomó 
protesta, hasta cerrar con éxito 
este ciclo.
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¨Ninguna	autoridad	del	gobierno	estatal	o	poder	legislativo	se	presentó”		

Pedro	Bernal/	Gente	y	
Poder 

TECUALA.- Una austeridad 
total  se vivió en el tercer informe 
de gobierno del presidente 
m u n i c i p a l 
Rubén Benítez 
Rodríguez “El 
Indio” con la 
presencia de 
a u t o r i d a d e s 
civiles y militares, 
la presidenta  del 
DIF, municipal 
Marisela Jasso 
d e  B e n í t e z 
y  cuerpo de 
colaboradores, el 
síndico municipal, 
y  c u e r p o 
d e  r e g i d o r e s 
actualesy los regidores 
electos,  además, la respetable 

p resenc ia  de l  p róx imo 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, el joven 
empresario Humberto Filippini 
Saizar y su señora esposa, el 
comerciante y amigo Jesús 

Andrade, es de comentar que 
con la presencia de la líder 
del Sutsem municipal Luceria 

Amparo Medina,  se esfumó 
la desagradable amenaza de 
boicotear el informe cosa que 
no sucedió, gracias al buen 
entendimiento que llegaron 
ambas partes, sindicato y 
gobierno municipal.

También se notó la no 
presencia del diputado local, 
José Ángel Martínez Inurriaga, 
queremos pensar amable 
lector que fue por motivos  de 
asuntos personales de última 
hora, en este evento se pudo 
presenciar la abstenciones dos 
votos cuando el presidente 
pedía la aprobación para la 
continuación del quórum legal, 
estos fueron de los regidores, 

Marcial Partida 
Guzmán del 
PAN, y Melesio 
Nieblas, del 
par t ido  de l 
PT, increíble 
pero c ier to 
ya para salir 
el trienio se 
abstuvieron de 
algo, además 
e l  a m a b l e 
reg idor  de l 
PT, pasando 
el protocolo 

i n i c i a l , 
amablemente abandonó el 
informe de gobierno municipal,  a 

lo mejor le dio vergüenza 
de algo, que quiso y no 
pudo hacer durante todo 
el trienio.

Como dice el dicho 
“nunca es tarde”, “juzgue 
usted amable lector” 
también as is t ieron 
l ideres ej idales, el 
gerente de la caja 
popular Carlos Padilla, 
los directores de las 
diferentes direcciones 

de la actual administración, 
la tesorera Silvia Estela 
Orozco Rodríguez participó 
activamente para que este 
evento se llevara en calma y sin 
contratiempos, ya para terminar 
Rubén Benítez Rodríguez 
agradeció a su familia, a 

los que colaboraron con él 
durante todo el trienio y que 

estuvieron ahí, en las buenas 
y en las malas, al término del  

informe  se ofreció una sabrosa 
y suculenta comida en honor a 

los ahí presentes, en un salón 
social de esta ciudad.
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ecualaT
Austeridad total en la presentación del tercer 

informe de gobierno de Rubén Benítez “el Indio”

19



Miércoles 10 de Septiembre de 2014

Miércoles 10 de Septiembre de 2014• www.genteypoder.com • No. 1542

Compostela
Casi listo el equipo de trabajo de la 

Presidenta electa Alicia Monroy

*Solo	entregará	este	miércoles	a	Cabildo	su	informe	por	escrito.

	 Indicó	que	actualmente	se	encuentra	en	la	etapa	de	conformación	
de	lo	que	será	su	equipo	de	colaboradores,	evaluando	para	ello	los	

mejores	perfiles	para	cada	área,	hombres	y	mujeres	que	gocen	de	buena	
imagen,	con	valores	y		que	quieran	a	Compostela,	porque	la	idea	es	hacer	

un	Gobierno	diferente	y	de	respuestas	inmediatas,	que	es	uno	de	los		
principales	compromisos	que	adquirimos	con	la	ciudadanía	y	no	debemos	

fallar	a	la	confianza	que	nos	dieron

Se empantana conflicto entre el 
SUTSEM y Ayuntamiento de Compostela 

Compostela.-Por Donkey—A solo 8 días de 
que asuma oficialmente al cargo de Presidenta 
Municipal, la señora Alicia Monroy Lizola tiene 
listo el equipo de colaboradores que estarán a 
cargo de la entrega-recepción y confía en que 
la administración que preside Pablo Pimienta 
Márquez lo haga con transparencia, honradez 
y cuentas claras a fin de que no se entorpezca  
las acciones que impulsaremos a partir del 17 
de septiembre..

Tras participar en diversos talleres de 
capacitación que realizó el CDE del PRI 
relacionados con la administración pública y 
en buen manejo de las finanzas, la Presidenta 
municipal electa de Compostela, dijo que la 
traslación de poderes se efectúa a través de un 
proceso con tiempos bien definidos de acuerdo 

a la ley y en este caso nos hemos sujetado a 
lo que indica la legislación en la materia.

 Indicó que actualmente se encuentra en la 
etapa de conformación de lo que será su equipo 
de trabajo, evaluando para ello los mejores 
perfiles para cada área, que sean hombres 
y mujeres que gocen de buena imagen, con 
valores y  que quieran a Compostela, porque 
la idea es hacer un Gobierno diferente y de 
respuestas inmediatas, que es uno de los  
principales compromisos que adquirimos con la 
ciudadanía y no debemos fallar a la confianza 
que nos dieron.

En el  caso de la entrega-recepción—afirmó- 
ya se encuentra listo el grupo de colaboradores 
que se encargará de este proceso;  “solamente 
estamos a la espera de que en la Presidencia 

nos indiquen la fecha;  obviamente que esto 
no quiere  que ya lo hagamos, no hay prisa 
para ello, solo nos apegaremos a los tiempos 
que marcan los reglamentos y por supuesto 
la ley municipal”.

En cuanto a lo que se menciona entorno a 
la conformación de su gabinete, Monroy Lizola 
aclaró que todo lo que se diga en la calle y en las 
redes sociales son solamente especulaciones, 
algunas veces de mala fe y otras quizás no; 
“pero en su momento daremos a conocer 
los nombres de quienes nos acompañaran  
en el encargo que el pueblo de Compostela 
nos confirió. Para ello estamos analizando 
detalladamente la estructura administrativa 
y operativa del Municipio y estudiando las 
solicitudes de  profesionistas que reúnan el 

perfil  que se necesita  en cada una de las 
áreas que conforman el Ayuntamiento para 
que  funciones eficientemente y dar buenos 
resultados a l pueblo, porque espera  mucho 
del Gobierno que estaremos encabezando a 
partir del 17 de septiembre. o.

Al cuestionarla si ya tiene prospectos definidos 
para algunas Direcciones, la alcaldesa electa 
dijo que si, “mentiría si te dijera que no, porque 
hay amigos con la suficiente preparación 
académica y con la experiencia necesaria 
para ocupar algunos de los cargos, además 
han estado colaborando desde hace mucho 
tiempo en nuestro equipo, entonces es justo 
que se les de esa oportunidad, sin embargo 
aun no puedo decir nombres, pero te puedo 
asegurar que muy pronto los sabrán” concluyó

Compostela.- Hasta ayer por la tarde, la 
incertidumbre por la presentación del tercer 
y último informe de gobierno del doctor Pablo 
Pimienta Márquez,  aún no se disipaba; y lo único 
que se supo es que el Alcalde Pablo Pimienta 
Márquez y su cuerpo de Cabildo realizaron 
anoche mismo una reunión extraordinaria a 
puerta cerrada en un domicilio particular de esta 
ciudad a fin de asumir acuerdos respecto a este 
acto constitucional que se ha visto empañado 
por el paro laboral del personal sindicalizado.

Los trabajadores del SUTSEM y del SITEM 
siguen demandando el bono por el fin de 
trienio y otras prestaciones que se plasmaron 
en el Convenio, como son los apoyos para 
la educación de sus hijos y liquidación de 
retroactivos  y otros adeudos que no les han sido 

cubierto; sin embargo 
hasta ayer no habían 
tenido respuesta; y por 

ende, continuaba la zozobra por la rendición 
de éste último Informe de Gobierno  que de 
acuerdo al artículo 65, fracción 1X de la Ley 
Municipal, Pimienta Márquez tiene como fecha 
límite hasta este miércoles 10 de septiembre.

En total, la deuda que el gobierno del 
Doctor Pablo Pimienta Márquez tiene con los 
trabajadores sindicalizados, asciende a más 
de 20 millones de pesos, compromisos en su 
mayoría por la anterior administración y que al 
parecer a estas alturas resulta imposible cubrir 
en virtud de la falta de recursos y solo con el 
apoyo anunciado por Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda , el XXXV111 Ayuntamiento 
se podrá saldar el adeudo millonario o en su 
caso negociar con ambas dirigencias la forma 
en que se les estará pagando.

 D a d a s  l a s 
condiciones, todo 
p a re ce  i n d i ca r 
que el Presidente 
Munic ipa l ,  para 
cumplir con este 
precepto, entregará 
al pleno del Cabildo 
ú n i c a m e n t e  e l 
documento que 
contiene de su Tercer 
y último Informe de 
Gobierno en un local que hasta anoche no se 
había definido, como tampoco la hora, es decir, 
prescindiendo del protocolo acostumbrado.

En medio de toda esta vorágine que envuelve a 
Compostela, debido a la presentación del Informe, 
la celebración de sus fiestas patrias, y el cambio 
de poderes previsto para el próximo miércoles 

17 de septiembre, 
los  t raba jadores 
s i n d i c a l i z a d o s 
dispusieron no bajar la 
guardia hasta no tener 
una respuesta positiva 
a sus exigencias; 
e incluso, se sabe 
que los burócratas 
endurecerán sus 
acciones para lograr 
sus propósitos.

Mientras tanto, la ciudadanía está pagando 
las consecuencias dado que se están afectando 
los servicios públicos, como es el caso de la 
recolección de basura, expedición de documentos 
en el registro civil, pago de proveedores, etc., 
etc., y lo cual a su vez provoca que las críticas 
en contra de los mencionados trabajadores 
cada vez vaya en aumento.
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Tras anuncios del Presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto, de incorporar 
a comerciantes formales al 
régimen de formalidad, cerca de 
29 millones de familias podrán 
aprovechar los beneficios de  
programas contemplados por 
el INFONAVIT, FOVISSTE y la 
SEDATU en el país.

Lo anterior fue informado por la delegada 
del Instituto al Fomento a la Vivienda para los 
Trabajadores, Karina García España, que en 
conjunto con su igual del FOVISSTE, Jorge 
Vallarta Trejo, ofrecieron una conferencia 
de prensa en que dieron a conocer de las 
bondades de ambas dependencias en respaldo 
de la clase obrera tanto afiliada al IMSS como 
al ISSSTE y ahora a pequeños y medianos 
empresarios, que junto con sus negocios y 
sus empleados tendrán la oportunidad de 
acceder a los diferentes programas.

La funcionaria dio a conocer que treinta 
mil personas nayaritas que cumplan con los 
requisitos de sus empresas y seguridad social 
tendrán derecho a adquirir una vivienda, 
gracias al respaldo del gobierno de la república, 
que dentro de sus reformas se encuentra el 
desarrollo y mejorar las condiciones de los 
mexicanos.

En estos momentos existen distintos 
programas, como el denominado Solución a 
Tu Medida, que consiste en que los empleados 
vean reflejadas en sus adeudos los pagos 
que hacen puntualmente a la institución, eso, 
dependiendo las obligaciones que tienen 
con los créditos de que gozan, siempre y 
cuando lo hagan en los términos convenidos 
al elaborar los contratos.

Hay otro de nombre Apoyo de tu Casa, 
en que se revisan los acuerdos moratorios, 
y de permanecer puntuales en sus pagos, 
tienen derecho a nuevos créditos tanto para 
vivienda, lo mismo para ampliación, esos 
beneficios se obtienen a los seis meses 
de cumplir con la obligación anterior con la 
institución.

García España, comentó que gracias a los 
gobiernos de Enrique Peña Nieto y Roberto 
Sandoval Castañeda, las acciones de apoyo 
se han bajado hasta el ciudadano de menores 
ingresos, con la finalidad que todos tengan 
una vivienda digna en donde vivir.

En ese mismo sentido, el delegado del 
FOVISSTE en Nayarit, Jorge Vallarta Trejo, 

dio a conocer que el primero 
del mes en curso, se liberaron 
de parte de instancias federales 
6 mil millones de pesos, que 
serán aplicados a 14 mil 
créditos para igual número de 
mexicanos que ha solicitado 
la oportunidad de obtener 
una casa.

Para Nayarit, dijo el delegado 
de la citada institución que 

hasta esa fecha se hablaba de 900 mil que 
hasta junio iban cubiertos 869, pero con eso 
apoyo del gobierno federal la cifra alcanza 
los 1,100 créditos con peso en directo.

La SEDATU que di r ige Gerardo 
Aguirre también realiza lo propio, pero 
desafortunadamente no fue posible su 
participación en la conferencia de los 
funcionarios mencionados, debido que se 
supo el mencionado anduvo recorriendo 
zonas afectadas por las lluvias, en compañía 
de la Presidenta del DIF en Nayarit, la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, quien desde 
los primeros minutos de conocer  de los 
perjuicios ocasiones el fin de semana, se 
aboco a llevar apoyo a las familias de zonas 
bajas perjudicadas al salirse el río y dañar 
sus pertenencias.

Sin embargo, se informó por parte de 
funcionario de la SEDATU, del programa 
Jefas de Familia, que tiene como propósito 
de respaldar al mujeres que tienen ingresos 
menores a los 10 mil pesos, con soluciones 
de vivienda para tengan una casa propia; 
solamente se requiere que tengan lote 
propio y se encuentren en el esquema de 
autoconstrucción de  vivienda con valor de 
120 mil pesos, en esos casos los pagos serán 
de 400 pesos mensuales, la meta es llegar 
a los 10 mil beneficiados.

Entre otras acciones de beneficios existe 
cómo comprar un lote con servicios, que 
ahora es más sencillo con el respaldo de 
la Comisión Nacional de Vivienda CONAVI,  
institución que otorga a través de un apoyo 
económico para que se pueda adquirir un 
predio.

Como se aprecia de parte de ambas 
instituciones, hay oportunidades para las 
personas con necesidad de conseguir un 
terreno u casa, solamente es necesario 
acudir a las dependencia de su interés y 
solicitar información en torno a los diversos 
programas del gobierno federal.

Reza un refrán, que la mujer del 
Zar aparte de ser inobjetablemente 
una mujer decente, también debe de 
parecerlo, pues fuera de monarquías 
también el hombre aparte de ser 
decente debe de parecerlo de 
manera inescrupulosa, en este de 
los casos San Blas es un puerto 
que se distingue por tener “machos” 
de mirada extraviada.

Mirada de Matador dicen los 
que los conocen, tienen algunos 
profesores del Cet del Mar de San 
Blas y es que no es que sean chile 
de bolita, lo que pasa es que sus 
ojitos pizpiretos los traicionan y 
los denuncian, tienen una ceja del 
tipo de Mauricio Garcés.

Ahora que está de moda agarrar 
galanes para hacer telenovelas de 
talla internacional, con motivo de 
la inauguración del puerto chino en 
ese rincón de Jejenes,  es posible 
que el Ing. Enrique Corona Márquez 
quien da clases de Ecología en esa 
escuela Tecnológica, sea pues este 
galán para telenovela contratado 
para protagonizar la tan famosa 
telenovela “El Pecado de Oyuqui”.

Otra de las películas que se 
podrían filmar y que sin duda serían 
taquilleras en ese puerto, basados 
en la canción del internacional 
José José, será la de “Gavilán o 
Paloma”, para lo cual un grupo de 
Sanblaseños están proponiendo 
a este Dichoso dirigente sindical 
quien junto con otros miembros 
distinguidos de ese gremio se 
disputaran el papel estelar del 
gavilán o ya de perdida, el de la 
paloma.

Pues una vez mas San Blas 
resurge como el Ave Fénix, resurge 
de las cenizas del oscurantismo, para 
ocupar las noticias nacionales, pero 
ahora en la rama de la telenovela, 

galardón que confrontara con las 
estrellas del cine mexicano y el 
gringo.

Nada más esperamos que los 
oportunistas y las oportunistas no 
generen un escándalo que envuelva 
a algún artista de talla completa del 
puerto, un escándalo como el del 
negrito de lentes Kalimba, estos 
galanes de la educación deben de 
tener mucho cuidado de no gritar 
a los cuatro vientos su estrellato, 
pues pueden despertar a la envidia 
que tiene el sueño muy ligerito.

Calladitos y comedidos se ven más 
bonitos, pues deben de saber, que 
el rio no suena porque si, los ríos 
suenan porque algo llevan dentro 
y los ríos del magisterio federal 
están llenos de fama negra y de 
inmoralidades, empezando siempre 
por sus dirigentes y de eso hay una 
cadena de años de señalamientos 
en la prensa de nayarita.

Hablar de líderes sindicales 
de la sección XX de Nayarit 
y sus delegaciones en las 
escuelas tecnológicas es hablar 
invariablemente de corrupción 
y de escándalos sexuales, en 
eso podemos hacer docenas de 
recortes de periódicos y no creo 
que alguien sea capaz de lanzar 
la primera piedra sin culpa de ello.

Así es que festejemos con 
agrado que los profes del Cet del 
Mar pecan de decentes, puros y 
que lo único que les importa es 
ser artistas chinos o representar 
los sentimientos de José José, 
aún no sabemos pues, si el canto 
de las  hormonas les otorgara el 
papel de Gavilán o el de paloma, 
suerte para el Ingeniero Ecologista 
Enrique Corona Márquez, quien 
tiene cara de decente y hasta 
donde se ve, lo es.

INFONAVIT,	FOVISSTE	Y	SEDATU	atiende	programa	
“Estamos		Juntos”,	implementado		por	el	gobierno	

federalPor: Olegario Zamudio 
Quezada

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

APARTE	DE	SER	DECENTE	
HAY	QUE	PARECERLO
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AUTO DE FORMAL PRISIÓN 
AL HERMANO DE ‘LA YEGUA’

El Juez Cuarto 
del Ramo Penal 
con sede en Tepic, 
dictó auto de formal 
prisión a Pablo 
Mendoza Cornejo 
alias “El Bocinas”, 
por su probable 
responsabi l idad 
penal en la comisión 
del delito de Robo 
Calif icado y Asociación 
Delictuosa, en agravio de 
tienda Coppel. 

De acuerdo al expediente 
193/2012, “El Bocinas” 
manejaba una camioneta 
a bordo de la cual fueron 
trasladados a diversos 
domicilios algunos artículos 
de valor que fueron sustraídos 
de tienda Coppel-Xalisco.

Pablo Mendoza 
Cornejo, originario 
y  v e c i n o  d e 
Puerto Vallarta, 
fue detenido hace 
una semana y 
llevado ante el juez 
correspondiente, 
quien previamente 
le había girado 
una orden de 

aprehensión por los delitos 
antes referidos.

El Fiscal General Edgar 
Veytia, subrayó que con esta 
acción el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso de 
combatir frontalmente la 
impunidad y de llevar ante la 
justicia a quienes delinquen, 
para lograr un estado fuerte 
y seguro para todos.

Tras arduas labores de 
investigación e inteligencia, 
la Policía Nayarit detuvo a 
dos sujetos por su probable 
responsabilidad penal en 
la comisión del delito de 
Homicidio Calificado, en 
agravio de María Esther 
Flores de Dios y Flavia 
Góngora Flores. 

Se trata de Ricardo Manuel 
Góngora Fletes y de Michel Alfredo 
Sánchez Cervantes, ambos de 
21 años de edad, originarios y 
vecinos de Tepic.

 
Sobre los hechos se conoce que 

el pasado 29 de agosto, los hoy 
detenidos arribaron al domicilio 
de las occisas, en el municipio de 

San Blas, donde Ricardo (bisnieto 
y sobrino de las occisas) les dio 
muerte, ahorcándolas con un cable. 

Posteriormente, Ricardo Manuel 
y Michel Alfredo subieron los 
cuerpos de sus víctimas a un  
vehículo tipo Honda –propiedad 
de Flavia Góngora-, para dirigirse 
horas después al basurero de 

San Blas, donde prendieron 
fuego a los cuerpos.

 
Asimismo cabe señalar 

que Ricardo y Michel tras 
el crimen, robaron dinero 
en efectivo y tarjetas de los 
bolsos de las occisas, para 
luego dirigirse a Tepic y 
realizar compras en diversas 
tiendas departamentales, 
siendo detenidos después. 

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con estas capturas, 
el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen, para lograr un Nayarit 
fuerte y seguro para todos.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la colonia 
San Antonio de la capital 
nayarita, elementos de la policía 

Nayarit División Investigaciones 
adscritos a la comandancia de 
ejecución de mandamientos 
judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a una orden 
de aprehensión en contra de 

Francisco Torres de 54 años 
de edad quien es originario 
y vecino de esta ciudad con 
domicilio en la colonia antes 
mencionando. Mismo que se 
encuentra relacionado en el 

número de expediente 550/2014, 
girado por el Juez Tercero de 
Primera Instancia del Ramo 
Penal de Tepic, por el delito 
de abandono de familiares en 
agravio de una menor. 

CAPTURA POLICÍA NAYARIT A PRESUNTOS 
HOMICIDAS CONFESOS DE LAS MAESTRAS DE SAN BLAS

Robo:	el	móvil	del	crimen…

*	Ricardo	Manuel	Góngora	Fletes	confesó	haber	dado	muerte	a	su	
bisabuela	María	Esther	Flores	de	Dios	y	a	su	tía	Flavia	Góngora	Flores,	en	

complicidad	con	Michel	Alfredo	Sánchez	Cervantes.
*	Los	hechos	ocurrieron	el	pasado	29	de	agosto	del	presente	año,	al	

interior	de	un	domicilio	ubicado	en	el	puerto	de	San	Blas,	propiedad	de	las	
hoy	occisas.		

Tras	confesar	su	participación	en	el	
atraco	a	tienda	Coppel-Xalisco

*	De	acuerdo	al	expediente	193/2012,	Pablo	
Mendoza	Cornejo	participó	en	un	robo	a	la	
tienda	departamental,	en	compañía	de	su	
hermano	Diego	Mendoza	Cornejo	alias	“La	

Yegua”.
*	El	hoy	imputado	ratificó	su	declaración	

ante	el	Juez	Cuarto	Penal,	en	la	que	aceptó	
su	participación	en	un	robo	a	la	mencionada	

tienda,	hace	dos	años.		

DEJÓ EN EL VIL 
ABANDONO A SU HIJA
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*	Tras	las	rejas	unos	pedían	agua	y	otros	llamaran	a	sus	respectivas	mamás	para	que	los	
sacaran	de	la	jaula.

Al	realizar	rondines	de	vigilancia	en	la	capital	del	Estado

APAÑA LA POLI-MUNICIPAL A 
BORRACHOS Y ESCANDALOSOS

ATRAPAN EN SAN BLAS 
A RATA DE DOS PATAS

PONEN TRAS LAS REJAS 
A VIOLENTO MISÓGINO

SE LLEVÓ DOS 
PLAYERAS SIN 

PAGARLAS
Por Germán Almanza Aguilar

En el centro histórico de Tepic, 
elementos de la Poli-Nay de la división 
de investigación de delitos patrimoniales, 
detuvieron a Marbella Manríquez 
Rodríguez de 22 años de edad originaria 
de Acaponeta y vecina de esta ciudad con 
domicilio en la colonia Luis Echeverría, 
por el delito de robo simple en agravio 
de tienda Coppel. 

Sobre los hechos se conoce que la hoy 
detenida arribó a la tienda Coppel que 
se ubica por la calle Puebla e Hidalgo 
de la zona centro de esta ciudad, lugar 
donde sustrajo sin pagar dos playeras 
para mujer. Motivo por el cual se procedió 
a su detención y puesto a disposición.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior del poblado de Santa 
Cruz de Miramar, município de San Blas, 
elementos de la Policía Nayarit, dieron 
cumplimiento a una orden de aprehensión 
en contra de quien responde al nombre 
de Oscar Sánchez Villa de 52 años de 

edad originario y vecino de Santa Cruz 
de Miramar con domicilio en la colonia 
La Boca, y quien está relacionado en el 
expediente 70/2014, girado por el Juez 
Mixto de Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en San Blas, por el delito de robo 
calificado en agravio de una persona del 
sexo masculino.

Por Germán Almanza Aguilar

Por avenida Principal y calle Celso 
Humberto Delgado de la colonia Juventud, 
fue detenido quien dijo llamarse Enrique	
Jaime Avalos de 35 años de edad con 
domicilio en la colonia Valle de Matatipac, 
por ingerir bebidas embriagantes en la 
vía pública.

En la avenida Zapopan y Rafael 

Ávila de la colonia Puerta de la Laguna, 
fueron detenidos quienes dijeron llamarse 
Sergio Ibarra Plata de 44 años de edad 
con domicilio en la colonia Puerta de la 
Laguna y Dionisio Guzmán Castañeda 
de 30 años de edad con domicilio en el 
Poblado de Atonalisco, ambos por alterar 
el orden público.

En tanto, por las calles Membrillo y 
Prolongación guanábana de la colonia 

Comerciantes, fue detenido quien dijo 
llamarse Juan Melesio Miranda Vargas 
de 27 años de edad con domicilio en la 
colonia en mención, por alterar el orden 
público.

Y siendo aproximadamente la noche 
madrugada de este martes, por la avenida 
Proyecto y 5 de Febrero de la colonia 
Mololoa, fue detenido quien dijo llamarse 

Juan Luis Rentería González de 42 
años de edad con domicilio en la colonia 
Francisco villa, por Alterar El Orden Publico.

Siendo todos ellos trasladados a los 
separos de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal de Tepic, en donde tras 
disfrutar de un merecido descanso y pagar 
su correspondiente multa esperaron su 
salida tras las rejas.  

Por Germán Almanza Aguilar

En el poblado de Camichín de Jauja del 
municipio de Tepic, elementos de la Policía 
Nayarit División adscritos a ejecución de 
mandamientos judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a una orden de aprehensión 
en contra de Dionisio López Díaz de 64 años 

de edad originario del Estado de México y 
vecino de San Cayetano, municipio de Tepic, 
y quien está relacionado en el expediente 
número 205/2014, girado por el Juez Primero 
de Primera Instancia del Ramo Penal con 
sede en esta ciudad, por el delito de violencia 
familiar en agravio de una persona del sexo 
femenino. 

La Fiscalía General de Jalisco 
dio a conocer que Ricardo Vázquez 
Armendáriz, de 35 años de edad, 
fue consignado ante el juez por el 
delito de feminicidio, acusado de 
asesinar a una joven de 22 años, 
quien era su pareja sentimental.

Señaló que a las 4:00 horas del 
pasado 6 de septiembre, elementos 

de la Policía de El Salto, que 
vigilaban calles de la colonia 
El Carmen, vieron cuando un 
individuo pateaba a una mujer 

que estaba en el suelo semidesnuda, 
en el cruce de las calles Huerta y 
San José.

Los elementos intervinieron y 
detuvieron a Vázquez Armendáriz, 
y se percataron de que la agredida 
todavía tenía vida, por lo que pidieron 

apoyo de una ambulancia, pero antes 
de que llegaran los paramédicos la 
mujer dejó de existir.

Indicó que el acusado fue 
entregado al Ministerio Público, 
ante el cual dijo que era su pareja 
la joven agredida, Mónica Velázquez 
Lomelí, de 22 años.

Precisó que de acuerdo con 
las investigaciones, horas antes 
Vázquez Armendáriz se vio con 
la joven, con quien sostenía una 

relación sentimental desde hace 
un año a la fecha, luego de que se 
conocieron por medio de una red 
social en internet.

Detalló que ambos estaban a 
bordo de una camioneta cuando 
Mónica le dijo al individuo, quien 
estaba ebrio, que quería terminar 
con su relación.

Ante ello, Ricardo Vázquez se 
molestó y la agredió a golpes, luego 
le ató un lazo en el cuello e intentó 

asfixiarla, después la bajó de la 
camioneta, la golpeó con una piedra 
y la pateó en repetidas ocasiones, 
momento en que los policías vieron 
al hombre e intervinieron.

Puntualizó que la camioneta de 
Vázquez Armendáriz fue asegurada, 
ya que en ella se encontró el lazo 
con el que él intentó asfixiarla, así 
como manchas de sangre y tejidos 
de la mujer.

MATA A PATADAS A SU NOVIA PORQUE LO CORTÓ
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ACERCA podría entregar los 2 pesos de apoyo 
a productores de frijol: Federico Langarica

Las brigadas anti- delincuencia 
pudieran implementarse en otras 

comunidades de Ixcuintla

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Si la 
capital del estado se encuentra 
como campo de batalla en el Golfo 
Pérsico, la cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla no se queda 
atrás; con la totalidad de las 
calles destrozadas y las calles que 
presumiblemente están arreglando 
la Secretaría de Obras Públicas de 
Gobierno del Estado, como es el 
caso de la calle Nicolás Echevarría 
no se quedan  atrás.

Dos de las principales calles 
de la otrora ‘Costa de Oro’, como 
son la Avenida Amado Nervo, 
desde la primera Corregidora, 
hasta la Jiménez, al igual que 
la recién pavimentada Nicolás 
Echevarría, calle está que aún 
no se termina, se encuentran en 
condiciones deplorables ante la 
apatía del personal de Coplademun 
cuyos técnicos prefieren continuar 
rascándose los testículos antes 
que salir al sol a desquitar sus 
más de 9 mil pesos que les pagan 
por quincena de sueldo.

Continuando con el tema, de la 
calle Nicolás Echevarría, que es el 

paso obligado para los camiones 
de carga pesada, debo de señalar 
que el ex alcalde y ahora diputado 
Pavel Jarero Velázquez, dentro del 
proyecto inicial y con recursos que 
él mismo consiguió en la capital 
del país con diputados del Partido 
de la Revolución Democrática, 
contemplaba la pavimentación de 
la calle antes mencionada pero 
con  pavimento hidráulico, es 
decir con concreto, sin embargo 
añaden militantes de la izquierda 
señalan que el gobierno del estado 
para evitar que Pavel siguiera 
creciendo políticamente, se hiso 
cargo de la obra haciendo como 
ya es costumbre, y perdonando la 
expresión no vaya a ofender con mi 
exabrupto los castos oídos de mis 
tres o cuatro lectores, “cochinadas” 
mismas que estamos viendo mucho 
antes de que se entregue la obra 
a las autoridades municipales.

En fin, a 7 días de que inicie 
un nuevo gobierno la obra pública 
deja mucho que desear, amén de 
que tenemos calles de primera, 
porque no aguanta la segunda 
mucho menos la tercera, claro 
que me refiero a los que tienen 
vehículos. 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
Luego de la presión ejercida 
por la agrupación Alejandro 
Gascón Mercado, cuyas cabezas 
visibles son el inquieto ejidatario 
de Sentispac y Jesús Tabuyo, 
de Estación Nanchi, hay la 
promesa por parte de ACERCA 
de comenzar a liberar esta 
semana el apoyo prometido por 
el gobierno federal a los frijoles.

Federico Langarica, quien 
tiene un programa de información 
agropecuaria, en una radio local 
mencionó que desgraciadamente 
hubo productores del grano que 
no entregaron la documentación 
requerida en tiempo y forma 
por el personal de oficina de 
los centros de acopio, pero que 
sin embargo la misma oficina de 
ACERCA en la capital del estado 
estuvo dándoles la oportunidad 
a los productores morosos de 
que entregaran el papeleo, antes 
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de que cerraran las ventanillas.
El mismo Langarica Chavarin, 

expresó que el mismo titular de 
dicha dependencia le había dicho 
que comenzarían a pagar a una 
acopiadora del municipio de 
Tecuala, ya que la documentación 
de esta tenía un avance del 
90 por ciento esto fue dicho 
antes de la manifestación que 
hicieran el grupo revolucionario 
Alejandro Gascón Mercado, 
sin embargo después de esta 

tal parece que comenzaran a 
pagar a los productores que 
si entregaron los documentos 
en tiempo y forma por lo que 
finalmente y para beneplácito 
de los campesinos productores 
de frijol, será a finales de 
esta semana cuando pudiera 
reactivarse la economía del 
municipio luego que se entregue 
el circulante de los 2 pesos por 
kilo entregado a los centros de 
acopio a los campesinos.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La falta 
de personal policiaco, es lo que ha 
hecho que la delincuencia crezca 
día a día, diría en una entrevista 
que le hiciéramos a la titular de la 
secretaría de seguridad pública Ana 
Delia Bautista Zúñiga.

“Tenemos poco más de 116 
elementos, mismos que distribuimos 
en las bases existentes en el 
municipio de Santiago, desde 
Palmar de Cuautla, La bosa de 
Yago, esto en la zona serrana de 
nuestra municipalidad Villa Hidalgo, 

Ibarra, Villa Juárez, etc. A lo que 
debemos de agregarle que esos 116 
elementos debemos de distribuirlos 
en dos turno, por lo que tenemos 58 
policías en cada turno, y si también 
señalamos que de esos 58 elementos 
policiacos la tercera parte ya son 
personas adultas a los que debemos 
de poner en algunos puntos ya que 
su edad no les permite tener una 
actividad al cien.

Realizamos estrategias para 
combatir la delincuencia, sin embargo 
aquí el talón de Aquiles es la falta de 
personal para entonces si combatir 
de manera frontal la inseguridad que 

prevalece en la cabecera municipal y 
en la mayoría de las comunidades”.

Las ocupaciones de la titular de la 
secretaría de seguridad pública, Ana 
Delia Bautista, no nos ha permitido 
entrevistarla sobre la creación de 
brigadas anti delincuenciales, que 
han señalado como fue el caso del 
profesionista de Puerta Azul Brígido 
Polanco, luego de la ola de robos 
que se han suscitado en su lugar 
de residencia en donde él mismo 
fue víctima de los amantes de lo 
ajeno; donde un solitario hampón 
utilizando una vara con la que sacó 
su pantalón donde traía su quincena 

alcanzando a recuperar 4 mil pesos 
luego que junto con algunos de sus 
familiares corretearon al ladrón.

Y pues ante la imposibilidad de 

la secretaría de seguridad pública 
para combatir la delincuencia no es 
de dudar que otras comunidades del 
valle de Ixcuintla sigan el ejemplo. 
Seguiremos informando.

Santiago al igual que Tepic 
lucen sus calles como campo de 

batalla en el Golfo Pérsico 


